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ИНФОРМА ЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О Пленуме Центрального Комитета Коммунистической

партии Советского Союза
9 марта 1962 года на Пленуму Центрального Комитета 

КПСС продолжалось обсуждение доклада товарища Н. С. Хру

щева «Современный этап коммунистического строительства и 

задачи партии по улучшению руководства сельским хозяйст

вом».
На заседании Пленума выступили товарищи: Г. С. Золоту

хин (первый секретарь Тамбовского обкома КПСС), И. С. Гру-

шецкий (первый секретарь Львовского обкома КП Украины).
На этом обсуждение доклада товарища Н. С. Хрущева за

канчивается.
С заключительным словом на Пленуме ЦК КПСС выступил 

Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Н. С. Хрущев.

Пленум ЦК КПСС единогласно принял Постановление по 
докладу товарища Н. С. Хрущева «Современный этап коммуни

стического строительства и задачи партии по улучшению руко
водства сельским хозяйством» и Обращение Центрального Ко
митета КПСС к колхозникам и колхозницам, рабочим и работ
ницам совхозов, специалистам сельского хозяйства, ученым, ра
ботникам промышленности, к коммунистам и комсомольцам, 
ко всем трудящимся Советского Союза. j

Документы Пленума будут опубликованы в печати. 
Пленум ЦК КПСС закончил свою работу.

Пленум Центрального 
Комитета КПСС

ЧЕСТЬ И СЛАВА СОВЕТСКИМ ЖЕКЩИНАМ-АКТИВНЫМ 
УЧАСТНИЦАМ СТРОИТЕЛЬСТВА КОММУНИЗМА!

8  марта в Большом Кремлевском 
дворце продолжал свою работу Пле
нум Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Сою
за.

Председательствующий на заседа
нии товарищ Н. В. Подгорный от 
имени Президиума Центрального Ко
митета КПСС, от всех участников 
Пленума мужчин от всего серд
ца поздравил всех женщин, в том 
числе женщин — участниц Пленума 
с Международным женским днем, по
желал им здоровья, счастья, успехов 
в работе и личной жизни.

Продолжалось обсуждение доклада 
товарища Н. С. Хрущева «Современ
ный этап коммунистического строи
тельства и задачи партии по улучше
нию руководства сельским хозяйст
вом».

Выступает первый секретарь Став
ропольского крайкома КПСС Ф. Д. К у
лаков. Мы, говорит он, горячо одоб
ряем доклад Н. С. Хрущева, в'кото
ром дан подробный анализ состояния 
дел и указаны пути улучшения ру
ководства сельским хозяйством.

Критика, высказанная в адрес 
Российской Федерации за отставание 
производства сельскохозяйственных 
продуктов от заданий семилетнего 
плана, полностью относится и к пар
тийной организации Ставропольского 
края.

За истекшие три года семилетки 
Ставропольский край продал государ
ству сверх плана 26 тысяч тонн мя
са, 3.700 тонн'молока, 54 миллиона 
яиц, значительно возросла среднего
довая сдача зерна. Однако мы оста
лись в долгу перед государством по 
зерну, подсолнечнику и шерсти. Пар
тийная организация края сделает 
все, чтобы быстрее устранить недо
статки. Уже принят ряд мер по 
улучшению использования земли.

В этом году 30 процентов пашни 
будет занято посевами кукурузы. По
севы сахарной свеклы увеличатся в 
два раза, а зернобобовых — в пять 
раз. Проводится , большая ̂ работа по 
повышению культуры земледелия. 
Расширены посевы озимых культур, 
дающих более высокий урожай, чем 
яровые. Повсеместно осуществляется 
переход на глубокую выровненную 
зябь. В текущем году будет пол
ностью закончен переход на сорто
вые посевы.

Все это позволит довести произ
водство зерна в текущем году до 260 
миллионов пудов, получить зерна на 
71 миллион больше, чем в прошлом 
году. Производство кормов увеличит
ся на 2,5 миллиона тонн кормовых 
единиц, или почти вдвое.

Улучшение организации сельско
хозяйственного производства прямо 
зависит от совершенствования мето
дов руководства. Мы полностью под
держиваем мероприятия, выдвинутые 
Н. С. Хрущевым в докладе на на
стоящем Пленуме.' Эти меры особен
но важны для нашего края, в кото
ром было проведено укрупнение кол
хозов, COBX030IB и районов. Теперь у 
нас 125 совхозов и 141 колхоз. Каж
дое хозяйство имеет в среднем 29 
тысяч гектаров угодий, много круп
ного рогатого скота, свиней и овец. 
Хозяйства располагают большим ко
личеством сельскохозяйственной тех
ники.

• На наш взгляд, говорит тов. Кула
ков, следовало бы прц межрайонных

управлениях создать на демократиче
ских началах межрайонное колхозное 
правление, которое рассматривало бы 
и решало все важнейшие вопросы 
жизни и работы колхозов, занима
лось организацией межколхозных 
связей, взаимопомощи.

'Тов. Кулаков предлагает при 
межрайонных управлениях создать 
хозрасчетные хозяйства, которые об
служивали бы нужды колхозов и 
совхозов зоны.

Руководство «Россельхо'зтехники», 
продолжает он, хорошо знает, что мы 
не обесцениваем водой растущее по-, 
головье овец. Однако вот уже два го
да оно не может решить вопрос о 
продаже хозяйствам края для этих 
целей 450— 500 автомаипгн для до
ставки воды. Тов. Кулаков просит 
выделить дополнительные ассигнова
ния для ускорения строительства Ку- 
баиь-Калауосжой водной системы, 
жизненно необходимой для дальней
шего подъема сельского хозяйства.

В заключение оратор заявил, что 
краевая партийная организация и 
все труженики Ставрополья сделают 
все для быстрейшего претворения, в 
жизнь решений XXII съезда партии й 
мартовского Пленума ЦК КПСС,

Слово предоставляется заведующе
му отделом селекции зерновых куль
тур научно-исследовательского ин
ститута сельского хозяйства цент
ральных районов нечерноземной зо
ны В. Е. Писареву.

Когда я слушал блестящий доклад 
Никиты Сергеевича Хрущева, говорит 
ученый, мне пришла на память за
мечательная книга Джона Рида «10 
дней, которые потрясли мир». Я по
думал, что день 5 марта нынешнего 
года не простое число в календаре, а 
день свержения самодержавия траво
польной системы земледелия, день 
осво'бождения нашей земли от тяго
тевшего над ней наследия культа 
личности.

Не миновал удушающих объятий 
травопольной системы и наш инсти
тут, расположенный в Немчиновке 
под Москвой. Работаю я в нем более 
20 лет. Зная наш научный коллек
тив, могу заверить, что в своей мас
се здоров, так сказать, еще не испор
чен травопольной системой. Коллек
тив встал на новый путь, выправ
ляет свои ошибки.

По-новому будут использованы 
земельные угодья института. Боль
шую часть цх займут посевы зерно
вых, кукур/зы, бобовых культур и 
сахарной свеклы. Развернутся селек
ционные работы с кормовыми боба
ми, горохом ранних сортов и ячменем 
для выращивания в занятых парах. 
Готовятся новые сорта гречихи. Дол
жны быть усилены работы и в обла
сти животноводства.

Важное значение имеет подготовка 
молодых ученых. Ни для кого не сек
рет, что некоторые научно-исследова
тельские институты незаслуженно но
сят эту вывеску. .Они ограничивают
ся бесконечными опытами, повторяя 
из года в год одни и те же работы. 
Что-то сеют, что-то убирают, моло
тят, готовят отчеты с массой таблиц 
и графиков, а воз и ныне там.

Наука в таких институтах разви
вается очень плохо. А ведь есть про- 
блемы, которые сами просятся в ла
бораторию. Не решена проблема вы
ведения зимостойких сортов озимой

пшеницы для Востока, нечернозем
ной полосы и Зауралья. Мы знаем, 
что озимая пшеница не продвинулась 
к северу дальше Костромской обла
сти, а в Татарии сеют только яро
вую. Я думаю, что так не должно 
быть вечно.

Ученый поставил вопрос о необ
ходимости улучшить оснащение ин
ститутов лабораторньш оборудовани
ем и малой механизацией для произ
водства опытов. Плохо у нас, говорит 
он, и с печатанием научных работ. 
Издание бюллетеня о работах инсти
тута Министерство сельского хозяй
ства прекратило.

Позвольте и мне, старому научно- 
1гу работнику и молодому коммуни
сту, говорит в заключение В. Е. Пи
сарев, встать в ряды строителей со
ветского зе.мледелия.

С большим удовлетворением вы
слушали, мы доклад Никиты Серге
евича Хрущева, сказал первый сек
ретарь Костромского обкома КПСС 
Л, Я. Флорентьев. Особенно важное 
теоретическое и практическое значе
ние имеет всесторонняя и обстоятель
ная критика в докладе травопольной 
системы земледелия. Вредные по
следствия этой системы сказались 
везде, но с особой 'Силой в нечерно
земной зоне, в частности, в нашей 
области, где травополье долгие годы 
внедрялось с большой настойчи
востью.

Оратор приводит цифры, показы
вающие увеличение областью прода
жи государству мяса, молока, яиц за 
последние четыре года. Но уровень 
производства животноводческих про
дуктов здесь все еще остается низ
ким. Недостатком кормов объясняет
ся тот факт, что в 1961 году область 
снизила производство животцоводче- 
ских продуктов и осталась в больщом 
долгу , перед государством.

Руководство области подверглось 
острой критике за недостатки веде
ния сельского хозяйства. Мы счи
таем, говорит тов. Флорентьев, эту 
критику правильной и делаем из нее 
необходимые выводы. Главный вывод 
состоит в том, чтобы в короткий срок 
обеспечить перестройку сельского хо
зяйства на основах пропашной систе
мы земледелия.

В 1962 году колхозы и совхозы 
области посеют кукурузу на площади 
70 тысяч гектаров — почти в три 
раза больше,  ̂чем в прошлом году. 
Резко увеличатся посевы сахарной 
свеклы и гороха. За один год клин 
пропашных культур по области Воз
растет в два раза. Посевы зерновых 
культур увеличиваются на 63 тыся
чи гектаров за счет полной ликвида
ции чистых паров и резкого сокра
щения площадей под травами.

Касаясь вопросов улучшения ру
ководства сельским хозяйством, ора
тор выражает полное- согласие с по
ложениями доклада Н. С. Хрущева. 
Мы понимаем, что создание органов 
управления означает крутой поворот 
к производству, отмечает оратор. 
Главный смысл создания межрайон
ных совхозно-колхозных управлений 
состоит в том, чтобы они активно 
влияли на производство. В новые ор
ганы надо подобрать опытных, ква
лифицированных, инициативных ра
ботников.. Необходимо, чтобы и рес
публиканские органы по производст
ву и заготовкам сельскохозяйствен-

(Продолжение на 2-й стр.). '

МОСКВА, 8 марта. (ТАСС). В каж
дый дом вошел сегодня праздник. Ге
роини этого радостного дня — тру
женицы, матери, неутомимые борцы 
за мир — миллионы славных дочерей 
советского народа. Они участвуют в 
управлении государством, трудятся
на бескрайних просторах целины,
прокладывают новые пути к неисчер
паемым богатствам земли, растят мо
лодое поколение будущих героев 
земли и космоса.

С огромной радостью восприняли 
советские женщины решения XXII 
съезда КПСС, провозгласившего на 
весь мир великую хартию коммуниз
ма. В, новой Программе они видят пу
теводную звезду к замечательному 
будущему, утверждающему на земле 
Мир, Труд, Свободу, Равенство, Брат
ство и Счастье всех народов, и готовы 
отдать всю свою энергию и силы 
строительству коммунистического об
щества.

Об этом сегодня горячо говорили в 
своих речахучастницы торжествен
ного собрания в Кремлевском Дворце 
съездов в честь Международного жен
ского дня — 8 марта. Сюда , собра
лись прославившиеся на всю страну 
женщины —' новаторы промышленно
сти, знатные труженицы колхозных и 
совхозных полей, известные ученые, 
писательницы, деятельницы искус
ства. В зале — участники проходя
щего сейчас в Москве Пленума ЦК
кп-сс;'

Волна аплодисментов прокати
лась по залу, когда в президиу
ме со'браиия появились товари
щи Л. И. Брежнев, Г. И. Воро
нов, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, 
0. В. Куусинен, А. И. Микоян, Н. В. 
Подгорный. Д. с. Полянский, М. А. 
Суслов, Н. С. Хрущев, Н. М. Швер
ник, В. В. Гришин, Ш. Р. Рашидов, 
В. П. Мжаванадзе, В. В. Щербицкий, 
Л. Ф. Ильичев, Б. Н. Пономарев, 
И. В. Спиридонов, А. Н. Шелепин. 
Места в президиуме собрания за
нимают ветераны революции А. В. 
Артюхина, Л. А. Фотиева, Герои Со
циалистического Труда В. И. Гагано
ва, Е; А. Долинюк, Г. Е. Буркацкая, 
Т. М. Пашлова и другие знатные жен
щины страны, а также зарубежные 
гости.

Торжественное собрание открыла 
секретарь МГК КПСС Р. Ф. Дементь
ева.

В этом году день единства и соли
дарности трудящихся женщин всего 
мира, говорит она, проходит в нашей 
стране в обстановке вдохновенного 
творческого труда советских людей 
по претворению в жизнь грандиозно
го плана строительства коммунизма, 
намеченного XXII съездом Кпммуни- 
стическсн партии Советского Союза.

Великая цель, поставленная пар
тией, наполняет наши сердца чувст
вом гордости за нашу Родину, слав
ную Коммунистическую партию, зовет 
к новым свершениям.

Р. Ф. Дементьева от имени собрав
шихся, от имени всех москвичей при
ветствует участников Пленума Цен
трального Комитета КПСС, , которые 
присутствуют,на собрании, и желает 
им плодотворной работы.

Новые радостные, перспективы,- го
ворит оратор, открывает ■ перед со
ветскими женщинами принятая .XXII 
съездом партии Программа КПСС. 
Всей нашей жизнью блестяще под- 
тверясдаются слова Владимира Ильича 
.Ленина о том, что «истинное осво
бождение женщин возможно только 
через коммунизм».

В эти дни страна готовится к выбо
рам в Верховный Совет СССР. Совет
ский народ оказывает высокое дове-,

Торжественное собрание 
в Кремлевском Дворце съездов

рие лучшим своим дочерям, посылая 
их в высший орган государственной 
власти нашей Родины. Число жен
щин, выдвинутых кандидатами в де
путаты Верховного Совета СССР, пре
вышает количество женщнн-пар- 
ламентариев всех капиталистических 
стран, вместе взятых.

С огромным воодушевлением совет
ские женщины, как и все избирате
ли, будут голосовать в день выборов 
18 марта за кандидатов нерушимого 
блока кр.ммунистов и беспартийных, 
за нашу партию, за новые успехи в 
строительстве коммунизма.

Всех нас глубоко взво.лновали сер
дечные, проникновенные слова Обра
щения Центрального Комитета партии 
к советским женщинам в связи с 
Международным женским днем — 
8 марта, в котором дана высокая 
оценка труда советских женщин на 
благо нашей великой Родины.'
’ День 8 марта является днем соли

дарности трудящихся , женщин всех 
стран, их единства в борьбе за свобо
ду и равноправие, за мир и дружбу 
между народами. Для всего челове
чества главное сейчас — сохранить 
мир.

В день 8 марта мы шлем братский 
сердечный привет женщинам социа
листических стран, трудящимся жен
щинам всех стран, борющимся за 
мир, демократию и социализм.

Мы выражаем горячую солидар
ность с женщинами стран Африки, 
Азии и Латинской Америки.

Советские женщины, говорит в за
ключение Р. Ф. Дементьева, сделают 
все, чтобы и впредь крепить и разви
вать сотрудничество между женщина
ми всех стран в борьбе за мир и 
дружбу между народами.

В зале торжественно звучит Гимн 
Советского Союза.

С огромным подъемом собравшиеся 
избирают почетный Президиум в со
ставе Президиума Центрального Ко
митета КПСС во главе с товарищем 
Н. С. Хрущевьщ.

Слово предоставляется Герою Со
циалистического Труда, ткачихе 
Краснохолмского камвольного комби
ната Г. М. Пашловой.

Для советских женщин, говорит 
она, день 8 марта особенно радостен. 
Какое это великое счастье жить и 
трудиться, когда знаешь, что перед 
тобой прямая дорога в прекрасное 
коммунистическое завтра!

Знатная ткачиха говорит о том, что 
никогда еще советский народ не был 
охвачен таким воодушевлением, не 
трудился с таким подъемом, как сей
час. Каждый из нас, рабочих, инже
неров, техников комбината, стремит
ся работать так, как трудятся наши 
замечательные новаторы производст
ва, наши маяки, о которых с такой 
теплотой и сердечностью говорил на 
XXII съезде партии Никита Сергеевич 
Хрущев. Нас радует эта высокая 
оценка 'груда советских людей. Хочет
ся торы свернуть, трудиться еще луч
ше, еще производительнее.

Т. М. Пашлова подчеркивает, что 
советские люди — горячие поборни
ки мира и дружбы между народами 
мира. Мир — миру! —  с этими сло
вами родилось наше государство, го
ворит она. За прочный мир ведет 
неослабную борьбу оно и сегодня. Я 
не могу без боли и возмущения ду
мать о том, что империалисты вновь 
бряцают оружием, вновь разжигают

военную истерию, возобновляют ис
пытания ядеряого оружия. Мы обра
щаемся к женщинам США, Англии, 
Франции, к женщинам всех стран 
мира: активней выступайте против 
поджигателей новой войны, боритесь 
за разоружение, за мир и социальный 
прогресс.

От имени тружениц сельского хо
зяйства Подмосковья на собрании вы
ступила бригадир овощеводческой 
бригады коммунистического труда 
совхоза имени Горького М. Е. Голова- 
стикова.

Старая русская пословица гласи
ла: «Бабе дорога — от печи до поро
га». И большое ■ счастье, товарищи 
женщины, говорит тов. Головастико- 
ва, что Октябрьская революция. Со
ветская власть навсегда вычеркнули 
эту пословицу из нашей жизни. Те
перь все видят, какое место заняли 
советские женщины в нашем государ
стве. Мы обрели, подлинную свободу 
и высокое, человеческое-достоинство,- 
Сегодня, в наш радостный праздник, 
мне от всего сердца хочется сказать: 
это Коммунистическая партия подня
ла на такую высоту женщину-труже- 
ницу. Спасибо тебе, родная партия!

Колхозница говорит далее о том, 
что на селе, как и в городе, сейчас 
идет упорная борьба за осуществле
ние программы строительства комму
низма. Труженики села с исключи
тельным одобрением восприняли ме
ры, проводимые партией по дальней
шему подъему сельского хозяйства, 
по ликвидации травопольной системы, 
которую в народе метко назвали 
«пустополкой». Мы с 'большим вни
манием следим за работой Пленума 
Центрального Комитета, целиком и 
полностью разделяем и поддерживаем 
все мероприятия, разрабатываемые 
Пленумом. Мы глубоко уверены, что 
рубежи передовых колхозов и совхо
зов в скором времени будут достигну
ты всеми тружениками сельского хо
зяйства нашей страны.

На трибуне —' доктор геологиче
ских наук, заведующая лабораторией 
Института геологии и нерудных ме
сторождений Академии наук СССР 
Г. С. Грицаенко.

Невиданные просторе, говорит она, 
раскрывает новая Программа КПСС 
перед советской наукой и техникой, 
блестящие успехи которой хорошо из
вестны всему миру. А перспективы 
дальнейшего развития — поистине 
беспредельны!

Великое дело сделали советские 
космонавты. Они поднялись над на
шей планетой и окинули ее орлиным 
взором. Но мы не только познаем 
неизведанные просторы космоса, а, 
опираясь на новейшие достижения 
науки и техники, стремимся как,мож
но глубже проникнуть и в недра зем
ли, которая до сих пор все еще'хра
нит много неразгаданных тайн.

Г. С. Грицаенко называет имена 
женщин-ученых, вносящих свой нео
ценимый вклад в развитие отечест
венной науки.

Говорят, что цифры — сухая 
вещь, продолжает она. Но как раду
ют они, когда мы видим, что в обла
сти просвещения и науки 63 процен
та всех работающих составляют жен
щины, в здравоохранении — 85 про
центов; 150 тысяч лсенщин заняты 
научной работой. Из них более 30 
тысяч имеют звания кандидатов и 
докторов наук.

А возьмите Соединенные Штаты 
Америки, которые на весь мир .хва
стаются своей пресловутой культу
рой: у них всего 1 процент женщин. 
— среди инженеров, 4 процента —  
среди юристов, 7 процентов — среди 
врачей. Нужны ли к этому коммента
рии?

Наш свободный творческий труд— 
дело всей нашей лсизни, говорит, за
ключая свою речь, Г. С. Грицаенко. 
Великим .знаменосцем мира называет 
Сейчас Советский Союз все прогрес
сивное человечество. И в первых ря
дах борьбы.за мир идут женщины на
шей страны.

Мы, советские женщины, обраща
емся к женщинам-ученым, к женщи- 
нам-труженицам, женщинам-матерям 
всей земли с призывом: объединим
наши усилия в борьбе за мир, за все
общее и полное разоружение, за лик
видацию угрозы атомной войны.

Дорогие матери и подруги!— с эти
ми словам'и к собравшимся'вбращает- 
ся студентка шестого курса 2-го Мос
ковского медицинского института Ира 
Михайло'ва.— В этот светлый и радо
стный праздник всех лсенщин земли, 
говорит О'на! московская молодежь от 
всего сердца приветствует .вас и 
желает вам' большого счастья, здо
ровья, неиссякаемой радости творче
ского труда. Сегодня мы с гордостью 
говорим о том славном поколении 
женш;ин нашей страны, которые в од-' 
ном 'строю с нашими дедами и отца
ми под руководством великой партии 
Денина совершили Октябрьскую рево
люцию и помогли отстоять ее в годы, 
гражданской войны.

Мы приветствуем славных дочерей 
советского народа, которые, не боясь 
трудностей, в числе энтузиастов пер
вых пятилеток возводили Днепрогэс, 
строили Комсомольск-на-Амуре, со
здавали колхозы и совхозы, вместе 
со всем народом превратили далекую 
мечту о социализме в социалистиче
скую новь.

Мы, молодежь, никогда не забудем 
героизма советской женщины в годы 
Великой Отечественной войны.

Сегодня, говорит представительни
ца московской молодежи, с особой 
теплотой и любовью мы думаем и го
ворим о тех, кто воспитал нас, кто 
заботливо учил делать первые шаги, 
о тех, чьи'натруженные руки береж-' 
но помогали нам и чьи ласки и тепло 
согревали в самые трудные минуты.

Мы приносим искреннюю глубокую 
благодарность вам, наши матери, тебе, 
наша Родина-мать, тебе, великая пар
тия Ленина.

Мы вправе гордиться и гордимся 
своими современницами.

На далеких стройках Сибири и на 
колхозных нивах Украины, в.инсти
тутах Москвы и в школах Владиво
стока, в больницах Норильска и на 
нефтепромыслах в Баку — везде 
вкладывают огонь своей души, ум и 
талант замечательные советские тру
женицы.

Речи выступавших неоднократно 
прерывались аплодисментами.

Своих матерей и старших сестер 
приветствовали московские пионеры.

Собравшиеся с большим: подъемом 
приняли приветственное письмо Цен
тральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Для участников торжественного 
собрания был дан большой концерт.

***
Торжественные собрания, посвя

щенные Международному женскому 
дню — 8 марта, состоялись также в 
Ленинграде, Киеве, Ташкенте, Фрунзе 
и других городах страны.
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Пленум Центрального Комитета КПСС
(Продояшение. Начало на 1-й стр.).

ных продуктов начали раоотагь сра
зу по-новому: доходили до каждой 
области, досконально знали положе
ние на местах, вовремя приходили 
на помощь и активно поддерживали 
инициативу, идущую снизу.

Т|>в. Флорентьев говорит далее, что 
в Костромской области очень много 
мелких населенных пунктов. Эта 
раздробленность еоздает большие 
трудности для развития производст
ва, для бытового и культурного об
служивания населения. Оратор ука
зывает, что для укрупнения населен
ных пунктов необходима помощь го
сударства.

Выступает, первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ с. П. Павлов.. Цризыв Н. С. 
Хрущева и ЦК партии к молодежи 
идти работать на производство в кол
хозы и совхозы, активно участвовать 
в развитии всех отраслей сельского 
хозяйства нашел горячий отклик у 
юношей и. девушек страны, говорит 
оратор. Сразу же.после опубликова
ния доклада Н. С. Хрущева в коми-, 
теты комсомола Мюсквы и Подмос
ковья от молодежи поступило, боль
ше 500 заявлений с просьбами на
править на работу в колхозы и сов
хозы. Высокое сознание, подлинный 
патриотизм, стремление принести 
максимальную пользу Родине — вот 
что преаде всего  ̂движет чувствами 
нашей молодежи.
■ Тов. Цазлов расоказывает об уча
стии юношей и девушек в работе по 
дальнейшему подъему сельского хо
зяйства. За последние годы на це
лину было направлено около 750 ты
сяч человек. 3,5 миллиона молодых 
добровольцев помотали убирать це- 
линяый урожай. Сейчас на селе ра
ботают 15 миллионов юношей и де
вушек, из них 200 тысяч i—. специа
листы сельского хозяйства.

Главное внимание комсомольцы и 
молодежь уделяют выращиванию ку
курузы и развитию общественного 
животноводства. В прошлом году ком
сомольско-молодежные звенья выра

зяиственнои продукции, укрепила 
колхозы и совхозы кадрами специа
листов, повысила роль науки и пе
редового опыта в сельском хозяйстве.

Обсуждение на этом Пленуме ме
роприятий по дальнейшему подъему 
сельокохозяйственного производства 

является важным звеном в деле прак
тического осуществления решений 
XXII съезда партии по созданию ма
териально-технической базы кмгау- 
низма.

Никита Сергеевич Хрущев прав, 
когда говорит, что сельское хозяй
ство у нас малоуправляемое, что до 
настоящего времени в республиках, 
областях нет органа, который бы по- 
настоящему занимался организацией 
сельскохозяйственного производства. 
На наш взгляд, продолжает тов. Хит- 
ров, Н. С. Хрущев предложил очень 
удачную структуру сельскохозяйст
венных органов, в основе которой 
лежит колхозно-совхозное управле- 
яие производством и заготовками 
сельскохозяйственной продукции. 
Преимущество таких органов в отли
чие от ныне существующих сельско
хозяйственных управлений состоит в 
том, что каждый их работник будет 
занят «епосредственно организацией 
производства колхозов и совхозов.

Центральный Комитет партии, го
ворит оратор, большое внимание уде
ляет улучшению использования зем
ли^— коренному вопросу сельскохо- 
зяйствениого производства. В усло
виях Воронежской области, не рас
полагающей большими возможностя
ми для распашки новых земель, это 
имеет решающее значение. Колхозы 
и совхозы области в прошлом году 
расширили посевы зерновых культур 
на 245 тысяч гектаров и собрали 
урожай зер-нрвых в среднем по 15,9 
центнера е гектара. Раеншрялись, 
г.чавным образом, посевы ценных 
культур: озимой пшеницы, кукуру
зы, бобов. Убедительным для всех 
работников сельского хозяйства яв
ляется тот факт, что с улучшением 
структуры посевов и более интенсив
ным использованием зе.мли выход ос
новной продукции земледелия — зер
на в расчете на один гектар пашни 
увеличился до 11 центнеров по 
сравнению с 4 центнерами в 19Й  
году.

Претворяя в жизнь решения XXII 
съезда партии, заявляет тов. Хитров,

щивали кукурузу на 12,5 миллиона  ̂ областная партийная организация
гектаров. Особсиио хороших резуль
татов добились комсомольские орга
низации Украины, Татарии, Молда
вии, Кабарджно-Балкарш. Централь
ный Комитет партии Украины дове
рил комсомольцам выращивать ку
курузу почти на полутора миллионах 
гектаров. В- Полтавской области 4 
тысячи молодых механизаторов рабо
тали по методу Александра Гиталова 
и добились замечательного успеха. 
Комсомольско-молодеж.ные звенья об
ласти получили с каждого из 78 ты
сяч гектаров по 50 центнеров куку
рузного зерна. Большую работу про
делала молодежь по увеличению про
изводства мяса, молока и других 
сельскохозяйственных продуктов.

Надо исгслючить, говорит далее 
оратор, всякую возможность раопре- 
деления молодых специалистов по 
конторам и разного рода учрежде
ниям. Каждый молодой агроном, зоо
техник, механизатор должен мини
мум два года лро.ра6отать на ферме, 
в бригаде, звене. Только в этом слу
чае он сможет стать хорошим спе
циалистом. В то же время необходи
мо больше помогать молодым специа
листам, которые приезжают в кол
хозы и совхозы. В Омской области 
886 человек, получивших высшее 
сельскохозяйственное образование, 
работают на промышленных пред
приятиях, на траноцорте и стройках. 
42 специалиста работают в Омске 
продавцами, товароведами, кассира
ми, буфетчицами в столовых и ресто
ранах. В значительной мере так по
лучается потому, что многие руково
дители колхозов и совхозов области 
неправильно относятся к нуждам мо
лодых специалистов, не помогают им. 
Надо строго спрашивать с тех руко
водителей, которые не желают или 
не умеют работать с молодежью.

Тов. Павлов говорит о недостатках 
в трудовом воспитании школьников, 
о неправильном подборе молодежи, 
поступающей в сельскохозяйственные 
учебные заведения. В ряде школ 
Таджикистана во время производст
венного обучения в колхозах и сов
хозах учащихся заставляют выпол
нять бесполезную работу, учат их 
специальностям, которые сейчас не 
нужны. В сельскохозяйственные ин
ституты по-прежнему поступает 
очень мало сельской молодежи. В Мо- 
'сковский землеустроительный инсти
тут, например, в прошлом году из 
села пришло лишь 27 человек, а из 
горо|Да ■— 248 юношей и девушек. С 
таким положением дальше мириться 
нельзя.

В заключение тов. Павлов говорит, 
чте молодежь страны горячо поддер
живает обсуждаемые Пленумом пред
ложения по улучшению руководства 
сельским хозяйством, так как их осу
ществление будет способствовать бы
строму росту всех отраслей сельско
хозяйственного производства.

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Союза 
за последние годы разработал и осу
ществил крупные мероприятия по 
развитию сельского хозяйства- стра
ны, говорит первьпЬ секретарь Воро
нежского обкома КПСС С. Д- Хитров. 
При активном участии всего наро
да партия укрепила штериальцо-тех- 
ническую базу колхозов и совхозов, 
восстановила ленинский принцип 
материальной • заинтересованноети 
колхозников и рабочих совхозов в 
увеличении производства сельекохо-

ПО-
ставила перед всеми раоотниками 
сельского хозяйства области неот
ложную задачу—  довести преизвод- 
ствр зерна в колхозах и совхозах до 
225 миллионов пудов не к 1965 го
ду, как это предусматривалось семи- 
детним плано.м, а уже в 1 9 6 2 ^ 6 3  
годах.

Мы поддерживаем предложение 
П. С. Хрущева, продолжает оратор, 
о значительном увеличении произ
водства тракторов и других сельско- 
хозяйственных машин в ближайшие 
два'— три года.

В связи со значительным ростом 
поголовья скота в совхозах области 
мы считали бы необходимым пору
чить Го'Спланам СССР и РСФСР рас
смотреть еще раз вопрос о дополни
тельном выделении капиталовложе
ний на строительство животноводче
ских помещений.

Мероприятия по. улучшению руко
водства сельским хозяйством, обсуж
даемые на настоящем Пленуме ЦК 
КПСС, заключает тов. Хитров, позво
лят быстрее претворить в жизнь ис
торические решения XXII съезда пар
тии по увеличению производства 
сельскохозяйственных продуктов и 
дальнейшему улучшению благосо
стояния советского народа.

Председатель Государственного ко
митета Совета Министров СССР по 
химии В. С. Федоров посвятил свое 
выступление перспективам производ
ства минеральных удобрений и хтш - 
катов для борьбы с болезнями и вре
дителями полезных растений и л;и- 
вотных. Он напомицл, что семилет
ним планом предусматривается уве
личить выпуск минеральных удобре
ний в 3 с лишним раза, а химиче
ских средств защиты растений — в 
4 раза по сравнению с уровнем их 
производства в 1958 году. Задания 
до выпуску этих химикатов за три 
года семилетки выполнены с превы
шением. Но строительство новых хи
мических предприятий идет медлен
но. Однако, заявляет тов. Федоров, 
у нас есть еще возможности испра
вить положение.

Оратор подробно рассказал, как и 
на каких предприятиях будет расши
ряться производство минеральных 
удобрений и ядохимикатов, а также 
о намеченном строительстве невых 
предприятий. Он сообщил, что науч
но-исследовательские организации 
выполнили ряд ценных работ, откры
вающих новые пути в производстве 
необходимых сельскому хозяйству хи
микатов.

Па О’Снове этих работ в области 
производства азотных удобрений, го
ворит он, мы твердо ориентируемся 
на широкое применение природного 
газа в качестве наиболее эффектив
ного сырья для получения аммиака и 
мочевины. Бели еще в 1958 году все 
производство аммиака базировалось 
на коксе, то теперь на основе природ
ного газа есть возможность получать 
свыше 30 процентов аммиака. Благо
даря новой технологии в 1961 году 
сэкономлено свыше 20 миллионов 
рублей за счет совращения расхода 
кокса.

Кроме высокой экономической эф
фективности, переход на природный 
Г43 позволяет строить зкономичные

заводы по производству жидких азот
ных удобрений непосредственно 
районах их потребления. Проектны
ми институтами Комитета уже разра
ботан типовой проект такого завода

Опыт применения жидких удобре 
ний, продолжает оратор, говор-ит 
том, что они, нисколько не уступая 
по эффективности твердым удобре 
ПИЯМ, позволяют полностью механи 
зировать трудоемкие ■ работы по их 
погрузке, перевозке и внесению 
почву.

Значительные исследовательские и 
проектные работы были проведены 
-по созданию высо-копроизводительных 
установок для выработки мочевины 
Увеличение ее производства позволит 
высвободить для пищевых целей до 
700 тысяч тонн обезжиренного мо
лока, расходуемого ныне на произ 
водство казеиновых клеев.

Научно-исследовательскими инсти 
тутами Комитета решены задачи про 
изводства концентрированных фос 
форных удобрений. Это позволит рез
ко снизить транспортные расходы на. 
перевозку удобрений. Кроме того 
новый способ производства откроет 
широкую возможность для получения 
вспомогательных продуктов и заме 
ны химикатами растительных и пи- 

4 }1евых жиров, которые ныне идут 
на изготовление моющих средств 
Усовершенствовано также производ
ство калийных удобрений, что позво 
лит резко увеличить их выпуск.

Тов. Федоров отметил, что произ
водство химического оборудования 
серьезно отстает от цотре-бнести i 
нем промышленности. Для осущест
вления программы ускоренного раз
вития химической индустрии на вы
соком техническом уровне необходи
мо принять срочные меры для расши
рения производства этого оборуд-ова 
ния.

На трибуне— первый секретарь Но 
во-Александровского райкома КПСС 
(Ставропольский край) Я. В. Биче- 
вой. Постановка на настоящем Пле
нуме вопроса об улучшении руковод
ства сельским хозяйством, говорит 
пн, является еще одним свидетель
ством неустанной заботц нашей пар
тии о дальнейшем развитии этой от
расли экономики. Мы с удовлетворе
нием выслушали содержательный 
доклад Н. С. Хрущева. В нем нашло 
отражение все, что волнует сейчас 
работников сельского хозяйства, и 
мы полностью одобряем все выска  ̂
занные в докладе положе-ния.

Коммунисты- районной - партийной 
организации поручили мне доложить 
Пленуму о той работе, которую они 
проводят, и высказать несколько со
ображений по улучшению руководст
ва сельским хозяйством. За четырь
мя колхозами и тремя совхозами 
района закреилеио 162 тысячи гек
таров земли. Имеется 35 тысяч голов 
крупного рогатого скота, 100 тысяч 
овец, 53 тысячи свиней и много 
птицы.

Райком партии настойчиво доби
вается улучшения сельскохозяйст
венного производства. Все колхозы и 
совхозы стали многоотраслевыми хо
зяйствами с широкой специализаци- 
ей_^и-комплексной механизацией. Хо
зяйства района отказались от чистых 
паров, сокращают малоурожайные 
культуры, расширяют посевы куку
рузы и сахарной свеклы. Осущепт- 
Бляются повторные посевы кукурузы, 
проса и гречихи, готовится глубокая, 
выравненная с осени зябь. Посевы 
1гроизводятся только сортовыми се
менами высших ренродукций. Высо
кая агротехника позволила увели
чить средне-годовое производство зер
на почтц на 60 процентов. Средняя 
урожайность зерновых за последние 
пять лет составила 20,6, центнера с 
гектара, а валовой сбор кукурузы 
возрос в три раза.

Райком партии постоянно уделяет 
внимание укреплению партийных 
организаций колхозов и совхозов, 
расстановке коммунистов на решаю
щих участках производства, Более 
70 процентов коммунистов района 
работают в сельском хозяйстве..

С развитием общественного хозяй
ства растут материальное благосо
стояние и культура тружеников се
ла. За последние годы сооружено 
много общественных и производст
венных помещений, строятся жилые 
дома для колхозников и рабочих сов
хозов. Все колхозы перешли на де
нежную 01плату труда, что способст
вовало укреплению экономики, повы
шению трудовой активности колхоз
ников, их материального уровня.

По инициативе -партийных органи
заций в районе было положено нача
ло движению ученических бригад. 
Многие члены этих бригад по оконча
нии школ остаются работать в колхо
зах и совхозах, становятся передови
ками производства, успешно учатся в 
заочных и вечерних учебныд заведе
ниях,

Говоря о подготовке района к ве- 
cenneiry севу, оратор сообщает, что 
все тракторы и сельскохозяйствен
ные мавдины отремонтированы и 
обешечены трактористами для двух
сменной работы. Колхозы и ео!Вхозь1 

располагают достаточным количест
вом кондиционных семян яровых 
культур, готовятся звенья для выра
щивания высоких урожаев сахарной 
свеклы и кукурузы.

Нет сомнения, заявляет в заклю
чение тов. Бичевой, что рещещгя ны
нешнего Пленума сьщ>ают огромную, 
роль в дальнейшем развитии сельско
го хозяйства, поднимут его на еще 
.более высокую ступень.

Выступает первый секретарь При
морского крайкома КПСС Е. Чер
нышев. Он' говорит, что внесенные 
на рассмотрение Пленума предложе
ния по улучшению руководства сель
ским хозяйством — создание меж
районных колхозно-совхозных, обла
стных и краевых управлений, коми
тетов по руководству производством 
и заготовками продуктов сельского 
хозяйства, учреждение в территори
альных управлениях института парт
оргов — являются назревшей необ
ходимостью.

В нащеи крае, продолжает оратор, 
намечено создать четыре межрайон
ных совхозно-колхозных управления. 
Мы также считаем необходимым со
хранить отделение специализирован
ного треста свиноводческих совхозов 
или на его базе создать управление 
зверосовхозов, которое объединит 13 
зверосовхозов и будет подчиняться 
краевому совхозно-колхозному уп
равлению.

Далее оратор рассказывает об из
менении структуры посевных площа
дей, укреплении кормовой базы лси- 
вотноводства. За- последние годы кол
хозы и совхозы Приморья экономи
чески окрепли, увеличили производ
ство и продажу государству продук
тов сельского хозяйства. За первые 
три года семилетки посевные площа
ди увеличились на 87 тысяч гекта
ров. Количество крупного рогатого 
скота в колхозах и совхозах возрос 
ло на 37 процентов, свиней — на 
42 процента, овец — на 9 процеН' 
тов, а птицы более чем в два раза. 
В этом году, продолжает тов. Черны
шев, под зерновыми культурами 
нас будет занято 40 процентов всей 
пашни, под кукурузой — 16,3, под 
соей — 22,6, под сахарной свеклой, 
картофелем и овощами — 23,1 про
цента, а всего пропашные ку.чьтуры 
займут свыше 60 процентов пашни.

Кукурузоводы Приморья имеют 
опыт выращивания кукурузы вместе 

соей, культурой, которая имеет 
много белков. В Кировском районе, 
где этот способ широко применялся, 

одного гектара посева кукурузы 
в смеси с соей при урожайности в 
354 центнера силосной массы было 
получено по 7.184 корморых еди
ницы. В текущем году, говорит тор. 
Чернышев, мы решили широко пой
ти на уплотненные посевы кукурузы 
вместе с соей во всех колхозах и сов
хозах края. Для этой цели хозяйст
вами засыпано достаточное количест
во семян сои. Однако многие совхозы 
и колхозы получают еще низкие уро
жаи кукурузы, Это объясняется глав
ным образом невниманием ряда ру- 
iWBOflHTeHeH к этой культуре, нару
шением агротехники ее возделыва
ния, а также больвдими потерями 
урожая при уборке из-за отсутствия 
достаточного количества силосных 
комбайнов. ВеНХ и Госплану ГСФСР 
необходимо обратить внтшние на 
выпуск силосных комбайнов с гусе
ничным ходом, конструкция которых 
разработана специалистами Хабаров
ского совнархоза.

В ближайшие годы в крае должны 
резко увеличиться посевные площади 
путем освоения норых целинных 
земель. У вас сейчас 650 тысяч гек
таров нащии. А земель, пригодных 
для обработки, насчитывается свыше 

.200 тысяч гектаров. Но на нцх 
необходимо провести мелиоративные 
работы. Значительные возможности 
имеются для развития пчеловодства, 
пушного звероводства и садоводства. 
Партийная организация края прини
мает меры к развитию этих отраслей 
сельского хозяйства. За последние 
годы посадки р,лодо‘вых деревьев и 
виноградников возро-сли до 8 тысяч 
гектаров. Будучи в 1959 году в на
шем крае, Никита Сергеевич Хрущев 
посоветовал нам использовать скло
ны сопок для посадки садов. Мы на
чали эту работу. В крае около 3 
миллионов гектаров сопок, из них 
половина пригодна под сады и вино
градники. Мы намерены всемерно 
расширять посадки садов.

Краевая партийная организация, 
заявляет в заключение тов. Черны
шев, все трудящиеся Приморья бу
дут бороться за претворение в жизнь 
исторически решений XXII съезда 
партии и решений настоящего Пле
нума ЦК КПСС.

В начале своего выступления 
первый секретарь Полтавского об
кома партии В. Г. Комяхов рассказал 

том, как труженики сельского хо
зяйства Полтавщины борются за уве
личение производства сельекохозяй- 
■ственных продуктов. После январско
го Пленума ЦК КПСС, на котором об
ласть подверглась резкой критике за 
серьезное отставание в производст
ве зерна, была пересмотрена струк
тура посевных площадей, уреличе-' 
ны посевы высокоурожайных куль
тур — кукурузы, сахарной свеклы, 
бобовых. За выращивание кукурузы 
взялись лучшие люди села. В резуль
тате хозяйства области вырастили 
неплохой урожай зерновых по 25 
центнерО'В е гектара на площади бо
лее одного миллиона гектаров. Свы
ше 900 звеньев получили по 50 и 
больше центнеров зерна кукурузы с 
гектара. Область продала государст
ву 80 миллионов пудов хлеба —  
больше, чем за три предыдущих го
да, а кукурузы — больше, чем за 
последние 10 лет, вместе взятые. 
Досрочно был вьшолиен план прода
жи государству молока, шерсти, ово
щей.

Однако не все намеченные задачи 
нам удалось решить, говорит оратор.

Осталось невыполненным обязатель
ство получить по 50 цещриеров ку

курузы е гектара на всей площади по
севов. Это— результат недостаточной 
работы партийных и советских орга
нов по внедрению в производство 
передового опыта, несоблюдения дол
жной партийной и государственной 
дисциплины. До гой же причине об
ласть в минувшем году не вьшолни- 
ла и план продажи государству мяса. 
Сейчас областная партийная органи
зация прилагает усилия к тому, что
бы выправить создавшееся положе
ние. На животноводческие фермы по
шла работать большая аригая комму
нистов и комсомольцев. В ряде кол
хозов и совхозов среди работников 
ферм насчитывается 50— 60 процен
тов членов партии от числа комму
нистов партийных организаций этих 
хозяйств.

Тов. Ко.мяхов отмечает, что сама 
жизнь настоятельно требует повы
шения уровня, руководства, реши
тельного укрепления партийной и го
сударственной дисциплины. Поэтому 
созыв настоящего Пленума ЦК КПСС 
по вопросу улучшения руководства 
сельским хозяйством — .большое и 
важное событие. Нам кажется, про
должает оратор, что успех перестрой
ки будет зависеть от того, каких лю-' 
дей мы направим во вновь создавае
мые управления. Полтавский обко-м 
партии подбирает на руководящую 
работу в управления наиболее квали
фицированных и инициативных ком
мунистов из числа секретарей рай
комов, председателей раниспрлкомов, 
работников областных организаций, 
имеющих сельскохозяйственное обра
зование.

Оратор указывает на нео'бходимоеть 
сокращения административно-управ
ленческого аппарата колхозов 
Полтавской области свыше 9 процен
тов колхо-зников (в среднем около 70 
человек в калсдом колхозе) заяято на 
административной или канцелярской 
работе. В 1960 году на оплату их 
труда было израсходовано 12,7 про 
цента ф_онда оплаты труда колхозни 
кор. Сейчас одновременно с сокраще
нием управленческого ащарата кол
хозов партийные организации и со
ветские органы добиваются совершен, 
ствования методов их работы. Особое 
внимание уделяется повышению ак 
тивности специалистов сельского 
хозяйства.

Для выполнения больших задач, 
которые ставит настоящий Пленум 
перед тружениками села, продолжа 
ет тов. Комяхо'В, необходимо увели
чить производство машин и оборудо 
вания для электрификации и ком-, 
плекеной механизации трудоемких 
процессо» в животноводстве. Подтвер
ждая этот вывод, он соо'бщает, что 
в колхозах области уже сейчас в жи
вотноводстве занято до одной трети 
всех колхозников. Дальнейшее уве
личение поголовья скота при имею
щемся уровне механизации ферм тре
бует еще большего увеличения ко
личества людей, занятых в живот- 
новодстве. Это уже сейчас отражает
ся на других участкам колхозно-сов
хозного производства.

Далее оратор отмечает, что для 
решения цроблемщ электрификации 
и ком;плеконой механизации сельско
го хозяйства в стране необходимо 
изыскать дополнительные ресурсы 
Этого требуют интересы дела.

В заключение тов. .Бомяхрв гово
рит: обсуждая на Пленуме вопрос о 
задачах партии по улучшению руко
водства сельским хозяйством, мы 
целиком и полностью поддерживаем 
Центральный Комитет КПСС, который 
ставит на первый план резкое улуч
шение использования внутренних 
резервов и возможностей, внедрение 
передового опыта и достижений на
уки, улучшение партийной и госу
дарственной дисциплины, контроля и 
организации проверки фактического 
выполнения дцрекгив партии.

Важнейщим проблемам деятельно
сти профсоюзных организаций на се
ле посвящает свою речь Председа
тель ВЦСПС в. в. Гришин. Он под
черкивает, что настоящий Пленум 
Центрального Комитета партии об
суждает вапр.ос, имеющий исключи
тельно важное значение для строи
тельства коммунизма, для дальней
шего подъема экономики страны и 
повышения благосостояния народа.

В докладе Ц. С. Хрущева глубоко 
обоснованы и творчески развиты 
важнейшие положения Программы 
КПСС, касающиеся создания мате
риально-технической базы коммуниз
ма, определены конкретные пути пре
творения в жизнь задач в области 
сельского хозяйства, поставленных 
ХХП съездом партии. Изложенные в 
докладе предложения предусматрива
ют осуще^ствление практических ме
роприятий по еовершенсгвованию 
всего процесса сельскохозяйственно
го производства, преодолению отри
цательных последствий траво'польиой 
системы, лучшему использованию 
земли, мобилизации всех сил партии 
и народа на решс1ние задач дальней
шего подъема сельского хозяйства. 
Осуществление этих предложений 
поднимет на более высокий уровень 
руководство сельскохозяйствевным 
производством, будет способствовать 
успешному созданию изобилия про- 
дукто'в сельского хозяйства.

То(В. Гришин отмечает возрастаю
щую роль совхозов в еельокохозяйст- 
венном производстве. В стране на
считывается 8.270 совхозов. На их 
долю в государственных закупках в 
1961 году приходилось: зерна •— 43

мяса ^  39, молока * 37, шерсти 
-г- 35, яиц 33 процента. В хо
зяйствах занято более 6 миллионов 
рабочих, специалиетов, служащих. 
За последние годы значительно вы
рос црофесеиональчый союз рабочих 
сельского хозяйства и заготовок, 
ставший самым крупным в стране. 
Он объединяет 9 .миллионов трудя
щихся. Это — большая общественная 
сила, которую необходимо полнее ис
пользовать в борьбе за подъем сель
ского хозяйства.

За последние годы профсоюз под 
руководством партийных организа
ций провел немалую работу по раз
витию соревнования коллективов 
ерхозов, отделений, ферм, бригад, 
звеньев за получение высоких уро
жаев всех сельскохозяйственных 
культур и увеличение производства 
пpoдyiIfтp животноводства. В совхо
зах все шире развертывается движе
ние за ком.мунистичесвий труд, за 
оказание помощи отстающим. Многие 
комитеты профсоюза на селе хорошо 
проявили себя в пропаганде передо
вого опыта, привлечении рабочих к 
управлению производством,, мобили
зации их на успешное вьгцолнение 
государствениых планов и социали
стических обязательств. Расширилась 
деятельность профсоюзных организа
ций в области заработной платы, ох
раны труда, жилищно-бытового и 
КУЛЬТУРНОГО обслуживания трудя
щихся предприятий сельского хозяй
ства.

Вместе с тем, указывает тов. Гри
шин, во многих совхозах работа 
профсоюзных организаций • еще стра
дает серьезными недостатками. Они 
не оказывают долж'ного влияния на 
улучшение производственной дея
тельности, укрепление трудовой дис
циплины, повышение производитель
ности труда.

Мерощриятия, изложенные в док
ладе Н. С. Хрущева, выдвигают боль
шие задачи перед профсоюзом рабо
чих сельского хозяйства и заготовш. 
Для ^дальнейшего подъема сельского 
хозяйства важное значение имеют во- 
просы улучшения организации и оп 
латы труда, повышения материальной 
заинтересованности работников в
увеличении производства сельскохо
зяйственной продукции.

В настоящее время в совхозах 
внедряются новые условия оплаты 
труда. Первые результаты примене 
ния этой системы показывают, что 
она положительно влияет на рост 
производительности труда и увеличе
ние производства сельскохозяйствен
ной продукции. Перестройка заработ
ной платы в совхозах требует корен
ного улучшения планирования труда.

В своем выступлении тов. Гришин 
останавливается на вопросах охраны 
труда в колхозах и совхозах. Оя, в 
частности, отмечает, что промышлен
ные предприятия нередко вьшускают 
сельскохозяйственные машины, не 
отвечающие требованиям техники 
безопасности. Следует усилить ответ
ственность хозяйственных руководи
телей за соблюдение правил и норм 
техники безопасности, повысить тре
бовательность к предприятиям сель
скохозяйственного , машиностроения. 
Сейчас нет единой системы техниче
ского надзора за условиями труда в 
сельеком хозяйстве. Перестройка уп
равления сельскохозяйственным про
изводством открывает возможности 
для упорядочения этого дела.

Большое внимание оратор уделяет 
улучшению жилищного и культур'но- 
бытового обслуживания работников 
совхозов. Предстоит многое сделать 
для того, чтобы улучшить обеспече
ние рабочих и служащих совхозов 
жильем. Во многих хозяйствах вы- 
РОС.ДИ благоустроенные поселки, воз
водятся многоэтажные дома, хорошие 
школы, больницы. Однако темпы жи
лищного строительства отстают от 
роста совхозного производства и чис
ленности рабочих и служащих.

За последние годы в совхозах зна
чительно улучшено общественное пи
тание, увеличилось число рабочих и 
служащих, пользующихся его услу
гами. Свыше трех тысяч совхозов ор
ганизовали продажу рабочим и слу
жащим продуктов по ценам на уровне 
плановой себестоимости. Однако руко
водители многих совхозов еще слабо 
используют возможности для органи
зации общественного питания. До сих 
пор 1.700 совхозов не имеют столо
вых, а строительство их ведется 
неудовлетворительно. В Госсийской 
Федерации в прошлом году надо было: 
построить 808 столовых, а фактиче
ски построено 342. Следует принять 
меры к тому, чтобы полностью ис
пользовать предоставленные прави
тельством возможности для улучше
ния общественного питания и обеспе
чить рабочих совхозов продуктами.

Тов. Гришин затрагивает также 
вопросы создания общественных ого
родов в совхозах, улучшения меди
цинского обслуживания сельского на
селения, воспитательной и культурно- 
массовой работы на селе. Он выска
зывает пожелание, чтобы в ближай
шие годы на центральных усадьбах 
совхозов, там, где это необходимо, 
были свои клубы, стационарные биб
лиотеки и киноустановки.

Подъем сельекого хозяйства, даль
нейший рост производства продуктов, 
говорит в заключение тов. Гришин,

процента, овощей »= 49 нроцентад,'являются неразрывной составной

частью создания материально-тедни- 
ческой базы коммунизма, достижения 
изобилия материальных и культурных 
благ в нашей стране. Нет сомнения, 
что решение, которое примет Пленум 
Центрального Комитета партии, по
зволит обеспечить дальнейший подъ
ем сельского хозяйства, что будет- 
срособствовать успещному осущеетг 
влению задач строительства коммуни
стического общества в нашей стране.

Нет сомнения в том, что положения 
по улучшению руководства сельским 
хозяйством, содержащиеся в докладе 
тов. Н. С. Хрущева, будут единодуш
но одобрены всем советским народом, 
заявил в своем выступлении первый 
секретарь Амурского обкома КПСС 
П. И. Морозов. Их практическое осу
ществление обеспечит высокий уро
вень производства сельскохозяйствен
ных продуктов.

Амурская партийная организация, 
говорит далее оратор, взяла курс на 
увеличение производства сои. Только 
за прошлый год колхозы и совхозы 
расширили ее посевы на 200 тысяч 
гектаров, доведя их до полумиллиона 
гектаров. Значительно возросли пло
щади и под кукурузой.

Гассказав о том, как увеличивается 
в области производство сельскохезяй- 
ствецных продуктов, тов. Морозов по
дробно остановился на перспективах 
дальнейшего расширения посевов сои. 
Следует сказать, отметил он, что из-за 
крупных недостатков в руководстве 
колхозами и совхозами область полу-' 
чает еще низкие урожаи этой культу
ры. Но сейчас становится больше ма
стеров возделывания сои. Оратор на
звал ряд хозяйств, в которых полу  ̂
чают от 15 до 24 центнеров соевых 
бобов ;с гектара. Теперь механизаторы 
повсеместно изучают опыт передови- 
.чов.

Высокую ценность представляют 
посевы сои в смеси с кукурузой. Со
четание этих культур успешно реша
ет задачу создания полноценных по 
питательным достоинствам кормов.

Соя — непревзойденная бобовая 
культура: ее бобы содержат 40 про
центов 'белка, 20 процентов жира, 25 
процентов углеводов. Соевая солома , 
по качеству не уступает луговому ее- 
ну. Кроме того, соя обогащает почву 
азотом, является хорошим предшест
венником для зерновых. По данным 
сортоучастков и Амурской сельскохо
зяйственной опытной станции, пше
ница после сои давала на 1,5 --- 2 
центнера зерна е гектара больше, чем 
посеянная но чистому пару. Прихо
дится сожалеть, подчеркнул оратор, 
что пока посевы сои распроетраня- 
ются только на Дальнем Востоке, хо
тя эта культура молсет расти и в дру
гих районах нашей страны.

В нынешнем году многие хозяйства 
испьггывают недостаток в семенах 
бобов и гороха. Между тем имеющиеся 
резервы семян сои не используются. 
Интересы государства требуют, чтобы 
производству этой культуры было 
уделено больше внимания плановыми 
и сельскохозяйственными органами.

Колхозы и совхозы Амурской обла
сти в ближайшие годы намечают до
вести площади под соей до 800 тысяч 
гектаров и увеличить производство ее 
бобов до 50 миллионов пудов в год. 
Для этого предполагается дополни
тельно освоить около полумиллиона 
гектаров целинных земель. Потре
буется организация ряда новых це
линных совхозов. Кстати сказать, 
все затраты на подъем целины оку
паются урожаем сои в течение одно
го года.

Следует также более активно про
должать начатую работу по созданию 
и производству сельскохозяйственных 
машин, отвечающих специфическим 
условиям Дальнего Востока. Области , 
нужна помощь в строительстве
жилья, нуждаются хозяйства и в ми
неральных удобрениях. Важной про
блемой для области является предот
вращение наводнений. Покончить с 
ними можно путем строительства
гидроэлектростанции на реке Зее. Мы 
просим Госплан СССР, заявил оратор, 
предусмотреть в ближайшее время 
выделение средств для начала строи
тельства Зейской гидроэлектростан
ции.

Первый секретарь Красноярского 
крайкома КПСС А. А. Конарев гово
рит, что за три года семилетки колхо
зы и совхозы края увеличили заго
товки мяса на 30 процентов, молока 
—в 1,4 раза, яиц — в 2,2 раза, 
шерсти — на 41 процент. Однако в 
колхозах и совхозах еще не изжиты 
крупные недостатки, которые сдер
живают развитие производительных 
сил сельского хозяйства. Во многих 
хозяйствах неразумно используются 
земельные богатства, значительные 
площади были -заняты многолетними 
и однолетними травами, овсом и дру
гими малоценными культурами.

Руководствуясь решениями YYIT 
съезда партии, продолжает тов. Кока- 
рев, работники сельского хозяйства 
края принимают меры к тому, чтобы 
быстрее устранить недостатки и уже 
в 1962 году резко увеличить произ
водство сельскохозяйственных про
дуктов.,

, Особое внимание партийная орга
низация уделяет дальнейшему увели
чению производства зерна. Крайком 
и крайисполком утвердили по каждо
му району новую структуру посевных 
площадей на 1962 год, в которой 
предус.чатривается расширение посе
вов яровой пшеницы, озимой ржи и 
кукурузы. Сокращаются посевы овса, 
однолетних и многолетних трав.

(Оиончзние на 3-й стр.).
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Тов. Кокарев далее сообщает, что 
НОД урожаи 1962 года колхозы и сов
хозы края подготовили 1.750 тысяч 
гектаров земли, или на 423 тысячи 
гектаров больше, чем в 1961 году. 
Хозяйства полностью обеспечены се
менами, отремонтированы все тракто
ры, рлуги, сеялки и культиваторы.

В. колхозах и совхозах создано семь 
тысяч механизированных звеньев по 
возделыванию зерновых, бобовых 
культур, кукурузы, сахарной свеклы, 
овощей и картофеля. Около 15 тысяч 
механизаторов обучены передовым 
ириемам возделывания сельскохозяй
ственных культур, разработаны меро
приятия по более эффективному ис
пользованию орошаемых земель. Ве
дется подготовка трактористов и ком
байнеров в училищах механизации, 
на промышленных предприятиях, в 
вузах, техникумах, при районных от
делениях «Сельхозтехника» и в сов
хозах. Всего здесь готовится более 
'10 тысяч человек.

В колходах и совхозах края на
грузка на зерновой и силосоубороч
ный комбайн значительно возраста
ет. Однако Госплан РСФСР и «Рос- 
сельхозтехника» не учитывают этого 
и планируют основные поставки 
новой техники на третий—четвертьщ 
квартал этого года. Крайком партии 
просит Госплан Федерации и объеди
нение «Россельхозтехника» дополни
тельно рассмотреть вопрос о поставке 
техники колхозам и совхозам края к 
началу весенних полевых работ и 
уборки урожая.

Значительную часть своего вы
ступления тов. Кокарев посвящает 
вопросам создания прочной кормовой 
базы, увеличения производства жи
вотноводческих продуктов, механиза
ции трудоемких процессов на фермах.

Крайком партии считает, говорит 
тов. Кокарев, что постановка на Пле
нуме ЦК вопроса об улучшении руко
водства сельским хозяйством свое
временна и необходима.

Создание территориальных межрай
онных управлений позволит более 
конкретно и квалифицированно руко
водить сельским хозяйством, улуч
шить контроль за вьшолнением ре
шений партии и правительства, изу
чать и широко внедрять в колхозное 
и совхозное производство достижения 
науки и передовой практики.

В настоящее время партией и пра
вительством созданы все условия для 
успешного развития сельскохозяйст
венного производства, и все зависит 
от конкретной организаторской рабо  ̂
ты, от того, как широко мы сможем 
внедрить во все хозяйства опыт пере
довиков, насколько сумеет поднять 
творческую активность работников 
сельского хозяйства. В этом краевая 
партийная организация видит одну из 
главных задач дальнейшего развития 
сельскохозяйственного производства.

Предпринимавшиеся партией в по
следние годы меры по улучшению дел 
в сельском хозяйстве, говорит секре
тарь Одесского обкома Компартии 
Украины М. С. Синица, бесспорно, 
принесли ощутимые результаты. Это 
видно на примере нашей области. Из 
года в год увеличивается производст
во зерна, кормов, растут поголовье 
крупного рогатого скота, свиней, пти
цы, продажа государству хлеба и 
продуктов животноводства. Даже в 
минувшем, крайне неблагоприятном 
для юга Украины году, труженики се
ла вырастили сравнительно неплохой 
уролий зерновых и кукурузы. Это 
дало возможность продать государст
ву на 11 миллионов пудов хлеба 
больше, чем область в среднем прода
вала ежегодно за последние 5 лет.

Вместе с тем, продолжает оратор, 
следует сказать, что производство 
сельскохозяйственной продукции, осо
бенно животноводческой, у нас от-̂  
стает. Мы плохо еще используем зем
лю и поэтому меньше, чем нужно, 
производим зерна и кормов. -

Чтобы выполнить взятые обяза
тельства по производству мяса, моло

ка, шерсти, яиц, а также содержать 
необходимое поголовье скота, на каж
дые сто гектаров пашни необходимо 
было получить в минувшем году кор
мов не менее 170 тонн кормовых еди
ниц. Фактически мы получили в сред
нем 136 тонн. Произошло это потому, 
что среди кормовых культур мало
урожайные однолетние травы занима
ли огромные площади.

Сейчас колхозы и совхозы области 
резко сокращают посевы овса, одно̂  
летних трав,-других малопродуктив
ных культур. В 1962 году на 180. 
тысяч гектаров увеличиваются посе
вы кукурузы, вдвое больше прошло
годнего будет цосеяцо сахарной свек  ̂
лрг, 'В четыре раза увеличиваются по
севы гороха. Горох — очень выгод
ная культура. В наших условиях ку
куруза, посеянная после гороха, со
зревает, и можно получить два уро
жая за лето. Однако нас в этом году 
лимитируют семена. В области еще 
плохо поставлено семеноводство го
роха и бобовых культур. Ныне мы со
здадим семеноводческую базу.

Новая структура посевных площа
дей даст возможность обеспечить об
щественное животноводство достаточ
ным количеством кормов и выполнить 
обязательства по производству и про
даже государству продуктов животно
водства.
- Расеказав о планах на ближайшее 

будущее, оратор остановился на обес
печении сельского хозяйства новой 
техникой. Колхозы и совхозы нашей 
области, отмечает он, испытывают не
достаток в пропашных тракторах, 
культиваторах, кукурузоуборочных и 
свеклоуборочных комбайнах. Пред
приятия Одесского совнархоза выпу
скают много сельскохозяйственной 
техники, но машин все-таки не хвата
ет.

Тов. Синица заявляет, что Одесская 
областная партийная организация и 
все трудящиеся области не пожалеют 
сил в борьбе за крутой подъем сель
ского хозяйства.

На этом заседание заканчивается.

На утреннем заседании 9 марта 
Пленум Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза продолжал обсуждение докла
да товарища Н. С. Хрущева «Совре
менный этап коммунистического 
строительства и задачи партии по 
улучшению руководства сельским хо
зяйством».

Первый секретарь Тамбовского 
обкома КПСС Г. С. Золотухин в .своей 
речи о-тметил, что все сказанное в 
докладе Н. С. Хрущева о путях даль
нейшего крутого подъема сельского 
хозяйства отражает сокровенные ду
мы и чаяния советских людей и на
ходит единодушное одобрение партии, 
всего советского народа.

Тамбовская область, продолжает 
тов. Золотухин, располагает огромны
ми резервами для того, чтобы быть 
крупным производителем и постав
щиком зерна, мяса, молока и других 
продуктов. Однако резервы эти ис
пользуются еще крайне слабо, за что 
мы заслуженно подверглись критике 
со стороны Центрального Комитета.

Оратор сообщил, что в этом году в 
колхозах и совхозах области созданы 
реальные условия для производства 
Й  тысяч тонн мяса в убойном весе.

Говоря о развитии других отрас
лей сельского хозяйства, тов. Золо
тухин сообщает, что революционная 
перестройка системы земледелия, его 
интенсификация позволяют довести в 
ближайшие годы валовой сбор хлеба 
в области до 200— 220 миллионов 
пудов и производство кормов увели
чить до таких размеров, чтобы дать 
120 центнеров мяса в убойном весе 
на сто гектаров пашни и 900 цент
неров молока на сто гектаров сель
скохозяйственных угодий. В этом го
ду будут ликвидированы чистые па
ры, решительно сокращены посевы 
трав, расширены посевы гороха, кор
мовых бобов, сахарной свеклы, ози
мой пшеницы. Колхозы и совхозы об
ласти решили в этом году увеличить 
посевы кукурузы до 510 тысяч гек-. 
таров.

Оратор полностью поддерживает 
изложенные в докладе Н. С. Хрущева 
конкретные меры по .улучшению ру
ководства сельским хозяйством.

Теперь, говорит тов. Золотухин, 
нанесен окончательный удар по тем 
горе-теоретикам, которые йе знали 
и третировали сельское хозяйство, 
отводили ему в период культа лич
ности третьестепенное место, не счи
тались с его запросами и нуждами.

Решения, Которые будут приняты 
настоящим Пленумом ЦК, сыграют 
огромную роль в развитии сельского 
хозяйства, откроют новый простор 
творческой инициативе и энергии на
рода.

Предложения по улучшению руко 
водства сельским хозяйством, кото
рые обсуждаются на Пленуме, имеют 
чрезвычайно важное значение и, 
несомненно, сыграют огромную роль в 
дальнейшем подъеме сельскохозяйст
венного производства, говорит первый 
секретарь Львовского обкома партии 
И. С. Грушецкий.

Оратор рассказывает о том, как 
труженики сельского хозяйства обла
сти приводят в действие резервы 
производства. В текущем году 61,5 
процента всей посевной площади зай
мут посевы зерновых и зернобобовых 
культур. Вольщое внимание уде
ляется внесению в .почву органо-ми

неральных смесей, известкованию 
кислых почв, изготовлению навозно- 
торфяных компостов по методу ака
демика Т. Д. Лысенко. Принимаются 
меры к тому, чтобы увеличить разме
ры пашни за счет осушения заболо
ченных и переувлажненных земель. 
В последние, годы областц осушено и 
раскорчевано 68 тысяч гектаров. В 
текущем году предусмотрено осушить 
и орвоить еще 45 тысяч гектаров.

Руководители партийных органи
заций, колхозов и совхозов, говорит 
оратор, извлекли серьезные уроки из 
недостатков, имевшихся в прошлом 
году в возделывании кукурузы. Ны
нешней весной посевы этой культуры 
будут производиться наиболее уро
жайными семенами. Сейчас ведется 
массовое обучение колхозников, ме
ханизаторов передовым методам воз
делывания кукурузы.

Тов. Грушецкий рассказывает о 
подборе, воспитании и расстановке 
руководящих кадров. Сейчас из 398 
председателей колхозов 325 имеют 
высшее, незаконченное высщее и 
среднее специальное образование, 
175 председателей являются спе
циалистами сельского хозяйства, 157 
учатся в сельскохозяйственных вузах 
и техникумах.

Большое значение в дальнейшем 
развитии сельского хозяйства, гово
рит оратор, имеют вопросы матери
ально-технического . обеспечения и 
упорядочения цен на сельскохозяй
ственные машины, минеральные 
удобрения, запасные части. В послед
ние годы колхозы и совхозы области 
стали меньше получать тракторов, 
комбайнов и других сельскохозяйст
венных машин и испытывают в них 
острый недостаток. Не хватает также 
техники для добычи торфа и внесения 
его в почву. Эти вопросы требуют 
неотложного разрешения.

Тов. Грушецкий вносит несколь
ко конкретных предложений по уве
личению производства удобрений. В 
области имеются большие запасы 
сырья для производства калийных 
удобрений. Реконструкция Стебни- 
ковского калийного комбината позво
лит в 1963 году увеличить произ
водство удобрений в два раза. На
зрел вопрос о строительстве азотно
тукового комбината для производства 
удобрений на базе местного дешевого 
сырья.

Недостатки в руководстве сель
ским хозяйством, отмеченные в до
кладе Н. С. Хрущева на Пленуме, го
ворит оратор, отрицательно сказыва
лись на производственной деятельно
сти колхозов и совхозов. При сущест
вующей структуре управления край 
не недостаточно осуществлялось ру
ководство специалистами сельского 
хозяйства.

Тов. Грушецкий выражает уверен
ность в том, что перестройка руковод 
ства сельским хозяйством будет спо
собствовать быстрейшему выполне
нию задач, поставленных XXII съез
дом КПСС по дальнейшему увеличе
нию производства сельскохозяйствен
ных продуктов.

Председательствующий ^  член 
Президиума ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
сообщает, что поступило предложе
ние прекратить прения. В обсужде
нии доклада Н. С. Хрущева принял 
участие 51 человек. Пленум прини
мает решение прекратить прения.

Л, И. Брежнев предоставляет за
илю uiTe.4bHoe С.ТОВО Первому секрета
рю Центрального Комитета КПСС,

Председателю Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущеву.

С огромным вниманием все при
сутствующие слушают выступление 
товарища Н. С. Хрущева. Его речь не
однократно прерывалась бурными ап
лодисментами.

Затем от имени комиссии, избран
ной Пленумом, заведующий сельско
хозяйственным отделом ЦК 1ЩСС 
В. И. Поляков сообщает, что комис
сия разработала проект Постановле
ния по докладу Н.'С. Хрущева и про
ект Обращения и вносит их на рас
смотрение Пленума.

Пленум единогласно принимает 
Постановление по докладу товарища 
Н. С. Хрущева «Современный этап 
коммунистического строительства и 
задачи партии по улучшению руко
водства сельским хозяйством» и Об
ращение Центрального Комитета 
КПСС к колхозникам и колхозницам, 
рабочим и работницам совхозов, спе
циалистам сельского хозяйства, уче
ным, работникам промышленности, к 
коммунистам и комсомольцам, ко 
всем трудящимся Советского Союза.

Пленум ЦК КПСС закончил свою 
работу.

(ТАСС).

Советские 
по дальнейшему

☆  ☆

ПОЕДЕМ ТУДА, КУДА 
ПОШ ЛЕТ ПАРТИЯ

К У Р С О М
люди одобряют меры

подъему сельского хозяйства
☆ ☆

Промышленность—

МОСКВА, 7 марта. (ТАСС). Горячо 
откликнулись юноши и девушки сто
лицы на обращение Н. С. Хрущева к 
молодежи поехать работать в колхозы 
и совхозы.

Московский городской комитет ком
сомола напр.минает в эти дни работы 
Пленума ЦК КПСС боевой штаК 
Здесь очень многолюдно. Непрерывно 
раздаются телефонные звонки... «Го
ворят из Москворецкого райкома 
комсомола. Пиело желающих поехать 
на работу в село растет. Продолжаем 
прием заявлений». «Докладывают 
тимирязевцы! Более ста студентов— 
выпускников сельскохозяйственной 
Академии имени Тимирязева просят 
направить их в любой район страны, 
туда, куда найдет нужным партия...»

То и дело приходят юноши, девуш
ки с предприятий, из учреждений. Од
ни просят направить их в целинные 
районы Казахстана, другие желают 
поехать в Красноярский край.

Молодые работники центрального 
универмага решили обратиться к тор
говым работникам Свердловского рай
она с призывом поехать в Пелинный 
край и создать там большой универ
сальный магазин по типу московских 
магазинов.

Б горкоме побывал сегодня стар
ший инлсенер-строитель кРемстрой- 
треста» Кировского района И. Ц. Го̂  
лубых и попросил помочь ему со
здать ■бригаду строителей из молоде
жи, которая решила ехать на целину.

Большая пачка заявлений лежит 
на столе у инструктора горкома 
Л. Антонцевой- Более cyai студентов— 
выпускников педагогического инсти  ̂
тута имени Ленина просят направить 
их в любой район Казахстана и Си
бири, где нужнее всего учителя.
■ Нельзя без волнения читать заяв

ление Виктора Алешина. Он пишет: 
«Я коренной ■ москвич. 20 февраля 
этого года окончил техническое учи
лище № 4 и, желая как можно боль
ше оказать пользы народу, пошел ра
ботать на стройку. Но, прочитав . в 
газете доклад Н. С. Хрущева, считаю, 
что мое место в колхозе. Хочу до кон̂  
ца выполнить свой комсомольский 
долг, принести как можно больше 
пользы- любимой Родине. Прошу 
послать меня на работу в деревню. 
Если мне будет оказано доверие, я 
приложу все усилия, чтобы его 
оправдать».

Во все 17 райкомов комсомола 
столицы поступают-десятки, сотни за
явлений от молодых патриотов.

В ответ
на призыв партии

АБАКАН, 8 марта. (ТАСС). Трудя
щиеся Хакассии с огромным внимани
ем следят за работой Пленума ЦК 
КПСС. В городах и рабочих поселках 
все новые и новые люди заявляют о 
своей решимости перейти на постоян
ную работу в совхозы и колхозы. 
Благородный почин в этом деле про
явила инженер Абаканского железно
го рудника коммунист Вера Ивановна 
Путинцева. Она перешла работать

управляющим на самую отстающую 
фер»гу Абазинского совхоза.

В городе Черногорске изъявили 
желание пойти работать на поля и 
фермы секретарь парторганизации 
шахты iNTs 15 Н. Н. Бугаев, механик 
автохозяйства Г. И. Вашкевич и мно
гие другие.

«Быть там, где решаются главные 
задачи коммунистического строитель
ства — долг коммунистов!» — гово
рят патриоты.

Хочется добиться большего
Подъем сельского хозяйства яв

ляется делом всего советского наро
да. Труженикам колхозов и совхозов 
предстоит поработать так, чтобы уже 
в этом году добиться резкого подъема 
всех отраслей сельскохозяйственного 
производства. К этому нас призывает 
Пленум ЦК КПСС,

Колхозники нашей сельхозартели 
работают в эти дни с большим подъем 
мом.

Наша свиноферма небольшая, но 
при умелой организации дела она мо
жет дать много дешевого мяса. Мы 
ставим перед собой задачу— в 1965 
году получить по одной свинье на 
гектар пашни.

В прошлом году я получила по

21,6 поросенка на основную свино
матку и по 6,4 поросенка — на ра
зовую. Это неплохой результат, но 
мне хочется добиться большего. По
этому я обязалась получить в чет
вертом году семилетки цо 22 поро
сенка на основную свиноматку и по 
7 — на разовую. Буду бороться за 
высокую культуру труда, изучать и 
приме'нять у себя передовой опыт. 
Борюсь за звание ударника коммуни
стического труда.

Вызываю на социалистическое со
ревнование свинарку колхоза «Крас
ный Октябрь» Э. Тырбах.

А. БОРОДИНА, 
свинарка колхоза «Советская 
Россия» Парзбельскрго района.
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Птицеводы колхоза 

имени Ленина Пыщки- 
нй-1 раицкого района 
досрочно выццлрили 
квартальный план цро- 
дащи государству яиц.

рСоллектив фермы 
осязался ко дню выбо
ров в берховный Совет 
СССР выполнить полу
годовой план. На днях 
на птицеферме получе
ны первые в этом году 
3.000 цыплят. За ними 
ухаживают А. Дербец- 
цева II Л. Краснова.

На снимке: ваведую- 
сций фермой тов. Лиха
чев знакомит птичниц 
Л. Крцснрву и М- Крас, 
нову с правилами поль
зования ртутно-кварце
вой лямпой.

Фото и текст 
Н. ЕЛЕНИНА.

☆

сельскому хозяйству
(По сообщениям корреспондентов ТАСС)

— Дадим стране столько металла, 
сколько требуется, чтобы резко уве- 
.личить производствр се.дьокохозяйст- 
венной техники,— заявил после озна
комления с докладом Н. С. Хруще
ва старший вальцовщик сортопрокат
ного деха Донецкого металлургиче
ского завода, Герой Социалистиче
ского Труда Кузьма Андреевич Петру
шин. Донецкие'метавдурги делом от
вечают на призыв партии помогать 
селу. Седьмого марта прокатчики за
вода начали производство металла 
для «Ростсельмаша». Это их третий 
заказ, выполняемый досрочно. Как 
сообщили ворреспопдепту ТАСС в До
нецком €0,внархозе, металлурги обла
сти успешно справляются с заказами 
предприятий сельхозмашиностроения.

В дни_̂  работы Пленума ЦК КПСС 
Уфимский химический завод досроч
но выполнил заказ хлеборобов Сверд
ловской области па поставку больщо, 
го количества цепного протицоеорня- 
корго препарата — гербицида. 
Уфимские химики считают, что на
зрела необходимость, как указыва
лось на Пленуме ЦК КПСС, произцод- 
■ство гербицидов поставить на широ
кую промьппленную основу.

С большим интересом следят за ра
ботой Пленума ЦК КПСС рабочие 
прокатного цеха Горькрвекого метал
лургического завода. Еще в дни под
готовки к Пленуму (прокатчики стали 
на трудовую вахту. Они первыми в 
Советском Союзе освоили производст
во трехсл'ойной стали для заводов, 
изготовляющих тракторные пдуги. 
Про'катчики в феврале далп' сверх 
плана столько трехслойной "стали, 
сколько было необходимо ддя изго
товления пяти тысяч отвалов для 
плугов. Металлурги считают, что они 
могут давать сельскохозяйственному 
мащиностроеяию еще больще высоко
качественной стали.

Селу -г- больше минеральных 
удобрений ,— так отвечают II.TeHpiy 
ЦК партии металлурги завода «Азов- 
ста.ль». В январе и феврале онц вы
работали из мартеновокию вдлаков 
около четырех тысяч тонн фосфащгу- 
кн сверх плана. Сейчас разрабаты
вается проект расширения заводской 
фабрики удобрений. В будущем ГОДУ 

начнется строительство второй оче
реди, с пуском ее мощность пред
приятия удвоится.

Наше родное, кровное дело
Коллектив надпего опорно-показа

тельного хозяйства —  колхоза «Рос
сия» с огромным вниманием следит 
за работой Плену(ма ЦК КПСС. В за
мечательном докладе Н. С. Хрущева 
поставлены большие задачи перед 
тружениками колхозов и совхозов, 
намечены пути улучшения руковод
ства сельским хозяйством. Колхозни
ки нашей сельхозартеди воспринима
ют задачи, которые ставит партия 
перед тружениками сельского хозяй
ства, как свое родное, кровное дело.

Открытие Пленума ЦК КПСС мы 
встретили трудовым подарком. 1 мар
та колхоз перевыполнил планы пер
вого квартала по продаже мясд и яиц. 
Сверх квартального плана государ
ству продано 22 центнера мяса и 
6 тысяч яиц. Мы решили досрочно.

20 марта, выполнить квартальный 
план продаяги молока государству.

Сейчас полеводы колхоза усилен
но готовятся к весеннему севу. В 
бригадах подготовлены все семена. 
Закончен ремонт техники для возде
лывания кукурузы и прицепного ин
вентаря. Из 12 тракторов 8 пол
ностью отремонтированы, остальные 
выйдут из ремонта в ближайшие 
дни. На поля вывезено более 2.160  
тонн местных удобрений при плане 
2.200 тонн.

Все колхозцики нашего опорно-пот 
казательного хозяйства горячо одоб
ряют меры по улучшению руковод
ства сельским хозяйством.

И. НУДРЯВЦЕВ,.....
бухгалтер колхоза «Россия» 

Чаинского района.

'ный
шеисний день за рубешом

П РОГРЕССИВНАЯ общест- редовина социалистического тру- 
венность всех стран широко да», стала женщина — Яна Ви- 

опиетила Международный жен- течкова.
ский день. Особенно радостно 
отметили этот день женщины, а 
вместе с ними и все трудящиеся 
социалистических стран.

Активное участие в социали
стическом строительстве и уп
равлении страной, в обществен
ной и политической жизни при
нимают женщины свободной 
Болгарии. Более 20 болгарских 
женщин носят высокое звание 
Героя Социалистического Труда, 
5.400 женщин награждены орде
нами и 1иедалями. В Народное

Монгольские женщины — ак
тивные строители социализма, 
на состоявшихся повсеместно 
торжественных собраниях и ве
черах подвели итоги своей 
плодотворной работы, говорили 
о счастливой жизни, выражали 
благодарность народной власти, 
раскрывшей перед ними неогра
ниченные возможности для ро
ста и расцвета их талантов, для 
активной политической и обще
ственной деятельности.

Женщины Монголии, навсегда

Первая: з и м н я я
СВЕРДЛОВСК, 8 мар

та. (Спец. корр. ТАСС). 
69 очков набрали моск
вичи на Первой зимней 
спартакиаде народов 
СССР. По итогам сорев
нований в Свердловске 
и Бакуриани на 8 марта 
они лидируют в команд
ном зачете. На втором 
месте — спортсмены 
РСФСР — 65 очков, на 
третьем — Ленинграда 
— 61 очко.

Среди спортивных об
ществ и ведомств впере
ди динамовцы —854,5 
очка.

Сегодня за ночь тем
пература поднялась вы
ше нуля. На улицах го
рсуда появились лужи.

Надо ли говорить, 
как трудно пришлось 
участникам эстафеты 
4X10 километров. Дос
таточно сказать, что

лучшее время на этапе 
было всего 37 минут 
26 секунд. А ведь в эста
фете выступали лучшие 
лыжники!

В эстафете соревнова
лись 12 команд, а также 
сборный коллектив юни
оров.

С первого же этапа 
лидерами сталц москви
чи. Г. Ваганов, высту
павший за команду 
Москвы на последнем 
этапе, первым пересек 
линию финиша.

На второе место вы
шли ленинградцы. На 
третьем месте коман
да Эстонии.

СВЕРДЛОВСК, 9 мар
та. (Спец. корр. ТАСС). 
Ленинградцы Людмила 
Белоусова и Олег Про
топопов стали победите
лями Первой зимней 
спартакиады народов

СССР и чемпионами 
страны в парном фигур
ном катании на конь
ках. Их результат — 
.315 балдев — на 15 бал
лов бодьщв, чем набра
ли «серебряные» при
зеры — их земляки 
Т, Ж ук и А. Гаврилов. 
На третье ме^то вышли 
москвичи Т. Щаранова 
и А. Горелик — 311 бал
лов.

Закончились и сорев
нования женщин по 
программе мастеров. 
Здесь успех сопутство
вал тоже ленинградцам. 
Чемпионкой страны и 
победительницей спар
такиады впервые, как 
Белоусова и Протопоп 
нов, стала Тамара Бра
тусь — 519,3 балла. Вто-- 
рое и третье места за
няли москвички И. Лю- 
лякова (512,3) и Н  Нем
цова (507,9).

БАКУРИАНИ, 8 мар
та. (ТАСС). Нобедитель- 
ННцец в альпийском 
троеборье (специальный 
слалом, слалом-гцгант и 
скоростной спуск) ста
ла спортсменка из Ом
ска, неоднократная чем- 
цнрнка страны С. Кор- 
зухина. Она заняла 
первое место в скорост
ном спуске, второе — в 
слаломе-гиганте и тре
тье — в специальном 
слапомр.

Трасса скоростного 
спуска была проложена 
на склонах горы Кохта 
и равнялась 1680 мет
рам. Перепад высот сос
тавлял 365 метров. На 
дистанции было расстав
лено 27 ворот.

Средняя скорость 
Корзухиной была равна 
62 ‘километрам в час. 
Скорость пассажирского 
поезда!

собранце Болгарии ̂ избраны де- вырвавшиеся из оков невещест- 
путатами 65 женщин, а в мест- ва и бескультурья, играют боль
ные народные Советы — более шую роль в жизни своего наро

да. Они составляют почти 40 
процентов 1Уюнгольских рабочих, 
врачей, педагогов, не говоря уже 
о. тружениках сельского хозяйст
ва. Свь1ще 400 монгольских жен
щин избраны депутатами Вели
кого народного хурала и аймач
ных хуралов депутатов трудя
щихся.

Торжественные заседания и 
вечера, посвященные Междуна
родному женскому дню, прошли 
в Польской Народной Республи-

11 тысяч.
В Софии состоялось торжест

венное собрание, посвященное 
Дню 8 -марта. Президиум 11арод- 
ного собрания присвоил большой 
группе многодетных женщин по
четное звание — мать-героиня.
Более 3 тысяч женщин награж
дены орденом -«Материнская 
слава» и «Медалью за материн
ство».

На предприятиях, в коопера
тивах и гоцхозах, в учреждениях ке. Демократической Республи- 
и учебных заведениях Чехрело- ке Германии и других странах 
ва1ши в торжественной, радост- социалистического содружества, 
ноц обстэровке прошли собра- Миллионы женщин капитали- 
ниц, художественные вечера, стических стран встретили Меж
концерты, посвященные Дню дународный -женский день в об- 
8 марта. Центральным местом становке активной борьбы за 
торжеств был по установившей- проведение всеобщего разоруже- 
ся традиции Пражский Кремль, ния, за торжество мира на зем- 
где первый секретарь Ц К  КП Ч, ле.
президент ЧССР Антонин Новот- По призыву союза француз- 
ный принял лучших женщин рес- ских женщин во всех уголках 
публики, работающих в самых франции в этом году состоялись 
различных областях народного встречи, получившие названия 
хозяйства. «сумерничания мира». По вече-

Женщины социалистической рам после трудового дня собира- 
Чехословакии принимают самое лиаь вместе женщины предприя- 
активное участие в производст- тий, жилых кварталов или домов 
венной и общественной жизни, и горячо обсуждали волнующие 
в воспитании подрастающего по- их проблемы. В предшествую- 
коления. 22 процента депутатов щие 8 марта несколько дней во 
национальных комитетов и 28 Франции было проведено 700 
-процентов всех руководящих , встреч, в которых самое актив- 
профсоюзных деятелей Чехосло- ное участие приняли десятки и 
вакии -  женщины. Первым че- сотни тысяч французских шен-

щин. В одном только .Парижско1Н 
ловецом в Че.хословакии, удо- районе состоялось 70 собраний, 
стоенным почетного звания <Ше- , (ТАСС^.

Венгерские боевые ордена^ 
советским женщинам

МОСКВА, 8 марта. (ТАСС). Сего
дня посол Венгерской Народной Рес
публики в Советском ()оюзе Геза Ре
вес по поруче-нию Президиума ВНР 
вручил ордена Красной Звезды Л. С. 
Мартыщенко-Безеньковой и М. А. 
Фортус. ,0 н1  удостоены этих боевых

наград за участие в освобождении 
Венгрии от фашистских захватчиков 
в годы Великой Отечественной войны.

Посол сердечно поздравил награж
денных и пожелал сове-гским идтри  ̂
откам успехов в труде и личной 
жизни.
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Польская печать 
о Пленуме ЦК КПСС

В А Р Ш А В А , 8 марта. (ТАСС). 
Сегодня варшавские газеты от
водят много места материалам 
Пленума Центра.льного Комите
та Коммунистической партии Со
ветского Союза.

Нынешний Пленум Ц К  КПСС, 
пишет московский корреспон
дент «Жице Варшавы»,'намечая 
основное направление развития 
сельского хозяйства на ближай

шие годы, предусматривает так
же существенные изменения в 
организации сельскохозяйствен
ного производства. План новой 
организации сельскохозяйствен
ного производства обеспечит бо
лее непосредственное и конкрет
ное руководство производством.

Это позволит осуществить 
смелые и сложные цели, наме
ченные семилетним планом.

СВИДЕТЕЛЬСТВО ИСКРЕННИХ 
УСИЛИЙ СОВЕТСКОГО СОЮЗА 

Теперь дело за западными державами
Отклики на послания Н. С. Хрущева

Внимание не ослабевает
П АРИ Ж , 8 марта. (ТАСС). 

Парижская печать продолжает 
освещать работу Пленума Цен
трального Комитета КПСС.

Газета «Юманите» в своих 
комментариях указывает, что 
никбгда еще Коммунистическая 
партия Советского Союза и ее 
Центральный Комитет не стави
ли с такой силой вопросы сель
ского хозяйства.

Газета «Юманите» подчерки
вает, что Пленум Ц К КПСС 
предусматривает в настоящее 
время все меры, которые позво
лят быстро и окончательно ре
шить проблемы сельского хо
зяйства в Советском Союзе.

Сообщения о работе Плену
ма Ц К  КПСС поместили также 
газеты «Фигаро», «Орор» и 
«Либерасьон».

Вдохновляющий пример для миллионов
ГА В А Н А , 7 марта. (ТАСС). 

Пленум Ц К  КПСС вызвал па 
Кубе огромный интерес. Сооб
щение о начале работы Пленума 
и доклад Н. С. Хрущева на нем 
занимают центральное место в 
гаванских газетах. В газетах 
«Нотисиас де ой», «Революсьон 
мундо» опубликовано передан
ное ТАСС подробное изложение 
доклада, занимающее две поло

сы. В заголовке к  докладу газе
та «Нотисиас де ой» подчерки
вает: «Строительство коммуниз
ма в СССР — вдохновляющий 
пример для миллионов людей во 
всем мире». Газета «Революсь
он» в крупном заголовке через 
всю первую полосу пишет: 
«Важный доклад Хрущева. Мо
гущество социализма — препят
ствие на пути агрессии».

Трудящиеся Италии 
продолжают борьбу

РИМ, 9 марта. Корреспондент 
ТАСС А , Красиков передает: Вчера 
состоялась новая общенациональ
ная забастовка 50 тысяч итальян
ских судостроителей. Представите
ли рабочих крупнейших судовер
фей собрались в Риме на конферен
цию, на которой приняли решение 
продолжать борьбу до победного 
конца.

Выступивший на конференции 
секретарь федерации трудящихся 
металлургической и машинострои
тельной промышленности Элио Па- 
сторино подчеркнул, что судострои
тели требуют повышения зарплаты, 
сокращения рабочей недели и ува
жения прав профсоюзов на пред
приятиях.

Конференция решила довести 
до сведения правительства требо
вания рабочих судостроительных 
предприятий.

24-часовую общенациональную 
забастовку провели также 130 ты
сяч трудящихся трикотажно-чулоч
ной промышленности. Это их пер
вая общенациональная забастовка. 
Бастующие заявили, что за ней по
следует длительная забастовочная 
борьба, если предприниматели не 
откажутся от своей непримиримой 
позиции, явившейся причиной сры
ва переговоров о заключении кол
лективного трудового договора. Ра
бочие и работницы предприятий 
по производству трикотажа и чулок 
добиваются, чтобы в это соглаше
ние были включены положения о 
сокращении их рабочей недели без 
уменьшения зарплаты.

Из Палермо сообщают о 48-ча- 
совой забастовке 'рабочих серных 
рудников Сицилии, которые доби
ваются повышения зарплаты.

ПРАГА. Ответные послания 
Н. С. Хрущева президенту С Ш А  и 
премьер-министру Великобритании, 
в которых с предельной. ясностью 
показано, кто в действительности 
выступает за разоружение и мир и 
кто противится этому, продолжают 
■оставаться главной темой внешне
политических комментариев чехо
словацкой печати, радио и телеви
дения.

Газета «Руде право» пишет, что 
решение президента Кеннеди о 
проведении ядерных испытаний в 
атмосфере представляет собой убе
дительное свидетельство неискрен
него, лицемерного подхода С Ш А  к 
женевским переговорам о разору
жении.

Послание Н. С. Хрущева госу
дарственным деятелям Запада, от
мечает газета «Обрана лиду», с 
особой убедительностью свидетель
ствует об искренности усилий Со
ветского Союза преодолеть тупик в 
переговорах о разоружении, в ко
торый их завели западные держа
вы.

Газета «Млада фронта», коммен
тируя послания Н. С. Хрущева 
Кеннеди и Макмиллану, пишет: 
«Советский Союз снова указывает 
и предлагает кратчайший и быст
рейший путь к цели — разоруже
нию. Теперь слово за западными 
державами».

БУХАРЕСТ. Советские предло
жения о всеобщем и полном раз
оружении — по-прежнему основ
ная тема центральных румынских 
газет.

В статье под заголовком «Все
общее и полное разоружение — ра
дикальное средство обеспечения 
мира» газета «Скынтейя» пишет: 
Предложение Советского Союза на
чать переговоры по разоружению 
на высшем уровне представляет 
собой лучшее решение, однако, не
смотря на это,' Советское прави
тельство, проявив новое доказа
тельство доброй воли и стремясь 
использовать любые возможности 
для разрешения жизненно важной 
проблемы разоружения, выразило 
свое согласие начать работу коми
тета 18-ти стран на уровне мини
стров иностранных дел. Это — нр- 
вое доказательство искреннего 
стремления Советского Союза к  пе
реговорам. В послании ■ Хрущева 
намечены пути, способные обеспе
чить успех переговоров в Женеве.

Газета отмечает, что во всем ми
ре растет, возмущение в связи, с 
решением С Ш А возобновить ядер- 
ные испытания в атмосфере.

СОФИЯ. Газета «Отечествен 
фронт» в статье «Разоружение — 
веление эпохи» пишет: На X IV  
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН в сентябре 1959 года Никита 
Сергеевич Хрущев предложил со
ветский план всеобщего и полного 
разоружения. Эта идея получила 
единодушное одобрение Организа
ции Объединенных Наций. Тем не 
менее западные страны не согласи
лись обсуждать ее во время пере
говоров в комитете 10-ти госу
дарств в Женеве.

В ближайшие дни в Женеве нач
нет работу комитет 18-ти государств

по разоружению. Там встретятся 
две тенденции, проявивш.иеся до 
сих пор в вопросе о разоружении. 
Советский Союз идет в Женеву с 
ясны.ми предложениями о всеоб
щем и полном разоружении при 
эффективном контроле. И Западу 
будет трудно продолжать двойную 
игру. Женева станет новым боль
шим йспытание.м для западных 
стран.

ПАРИЖ. Газета «Монд» поме
стила статью Жюля Мока, который 
осуждает решение французского 
правительства не участвовать в ра
боте комитета 18-ти государств по 
разоружению.

Переговоры о проблеме разору
жения в целом, пишет он, впервые 
начнутся без участия Франции в 
ЗКеневе 14 марта. Презрение к Ор
ганизации Объединенных Наций 
приводит к  серьезным ошибкам, 
поскольку единственное правдопо
добное объяснение нашего отсут
ствия заключается в том, что ко
митет 18-ти государств созван пб 
решению ООН. Жюль Мок сетует 
на «потерю престижа» Францией в 
результате «саркастического отно
шения» к все.мирной организации. 
Он выражает опасения по поводу 
изоляции Франции на международ
ной арене.

«Замкнувшись в высокомерном 
и гордом одиночестве, — пишет 
Жюль Мок, — мы сами устраняем
ся из международного сообщества 
и отказываемся от усилий, прила
гаемых для достижения разоруже
ния. Это ошибка».

Справедливые 
и разумные 
требования

(ТАСС).

Преградить путь маккартизму

пресс-конференция Кеннеди
ВАШ И Н ГТО Н , 8 марта. 

(ТАСС). Президент С Ш А  Кеннеди 
заявил вчера на пресс-конферен-" 
ции, что Соединенные Штаты 
считают предстоящие женевские 
переговоры 18-ти стран о разору
жении «весьма важными» и что 
американская делегация направ
ляется в Женеву с тем, чтобы 
попытаться добиться соглашения.

Президент утверждал, что деле
гация . Соединенных Штатов 
направляется в Женеву с искрен
ним желанием добиться соглаше
ния с Советским Союзом.

Явно оправдывая свой отказ от 
личного участия вместе с главами 
других правительств в работе ко
митета 18-ти по разоружению, пре
зидент Кеннеди повторил свой ста
рый тезис о том, что он готов 
принять участие в совещании на 
самом высоком уровне только 
после того, как будет достигнут 

• определенный прогресс в перегово
рах.

Один из корреспондентов спро
сил президента Кеннеди об отно
шении Соединенных Штатов к

предложениям о создании в раз
личных районах мира безатомных 
зон и осуществлении мер, направ
ленных на то, чтобы ограничить 
число стран, владеющих атомным 
оружием.

Соединенные Штаты, сказал 
Кеннеди, считают, что было бы 
желательно , достичь некоторого 
соглашения о передаче ядерного 
оруж'йя одной страной другой стра
не. Что касается безатомных зон, 
продолжал президент, то этот 
вопрос необходимо изучить, и, как 
он полагает, этот вопрос будет 
затронут вместе со многими дру
гими вопросами на предстоящих 
переговорах о разоружении в Же
неве и в ходе других переговоров.
, Президент Кеннеди заявил, что 

если во время предстоящих пере
говоров о разоружении в Жене
ве будет затронут также вопрос о 
Берлине и о положении в Юго- 
Восточной Азии и если можно бу
дет добиться какого-либо прогрес
са по ним, то он поддерживает 
такое обсуждение.

НЬЮ -ЙОРК, 8 марта. (ТАСС). 
Корреспонденты ТАСС Г. Василь
ев и Н. Туркатенко передают:.

Вечером 7 марта в Медисон 
сквер-гарден состоялся «митинг 
консерваторов за освобождение ми
ра от коммунизма», созванный ре
акционной организацией «молодые 
американцы за свободу». Немало 
сил и средств потратили американ
ские ультра, давно готовя эту ан
тикоммунистическую демонстра
цию.

В сл'бпой' злобе ко всему прогрес- 
сивдому. ораторы антикоммунисти
ческого сборища злобно угрожали 
демократическим элементам внутри 
страны и призывали к самой агрес
сивной внешней политике. Многие 
из выступавших одобрительно от
зывались о решении президента 
Кеннеди возобновить ядерные ис
пытания и призывали это сделать 
как можно скорее.

В то время как в зале Медисон 
сквер-гарден звучали воинственные

речи американских «ультра», на 
улице бурлила демонстрация про
теста. Молодые ньюйоркцы запру
дили прилегающие улицы. Пикет
чики держали в руках плакаты; 
«Положить конец охоте за ведьма
ми!», «Запретить ядерные испыта
ния!», «Защитим права человека!» 
Оттесненные полицией за загради
тельные барьеры, они скандирова
ли; «Объединяйтесь на борьбу про
тив правых!».

Затем участники пикетирования 
направились к спортивному залу 
«Сент-николас арина», где состоял
ся массовый митинг под лозунгом 
«в защиту демократии». Здесь соб
ралось около четырех с половиной 
тысяч студентов и преподавателей 
Нью-Йоркского, Колумбийского, 
Иэльского университетов, различ
ных колледжей.

Руководство митингом попыта
лись взять в свои руки такие 
прожженные политиканы* как ре-

Жертва закона Маккарэна
НЬЮ -ЙОРК, 8 марта. (.ТАСС). 

За тюремную решетку брошен 
ветеран коммунистического дви
жения в С Ш А Филип Барт. Судья 
приговорил Барта к  шести меся
цам тюремного заключения на 
основе пресловутого закона Мак
карэна за «неуважение к суду», 
выразившееся в том, что Барт, 
ссылаясь на положения конститу
ции, отказался отвечать на воп
росы суда.

Коммунистическая партия С Ш А 
сделала заявление для печати, в 
котором разоблачается произвол 
властей, «бросивших в тюрьму 
первую жертву закона Маккарэна
фактически без суда». Обвини
тельный акт против Коммунисти-
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ческой партии уже составлен — 
первый обвинительный акт против 
политической партии в истории 
Америки, говорится в заявлении, 
но, прежде чем начать сам про
цесс, правительство сейчас нака
зывает и сажает в тюрьму свои 
жертвы за «неуважение к суду».

В заключение в заявлении под
черкивается; Народ, несомненно, 
даст знать президенту и министру 
юстиции, что он думает, когда 
видит, как безнаказанно действу
ют бешеные расисты и откровен
ные фашисты, в то время как те, 
кто предан делу демократии и 
мира, подвергаются преследова
ниям и тюремному заключению.

дактор газеты «Нью-Йорк пост» 
УэкСЛер и сенатор — демократ 
Хэмфри. Свое красноречие они по
тратили в основном на то,, чтобы 
придать митингу не столько ан
тифашистское, сколько антикомму
нистическое направление.

Тем не менее ряд ораторов при 
бурной поддержке зала резко осу
дил бэрчисгов и прочих «ультра». 
Так, сенатор законодательного соб
рания штата Нью-Йорк Оренстейн 
заявил, что подобные элементы 
представляют собой опасность для 
.Америки. Он призвал американцев 
развернуть решительную борьбу, 
чтобы не позволить маккартизму 
вновь поднять свою отвратитель
ную голову. Его поддержали сена
тор законодательного собрания 
штата Нью-Йорк Тэйлер, руково
дитель ассоциации содействия про
грессу цветного населения Уил
кинс. Нельзя недооценивать опас
ность, которую представляют собой 
организации типа общества Бэрча, 
сказал Уилкинс. Он напомнил, что 
членами подобных организаций яв
ляются или их поддерживают мно
гие влиятельные политические дея
тели вроде сенаторов Голдуотера и 
Истленда.

Сенатор Тэйлер особое внимание 
в своем выступлении уделил необ
ходимости способствовать укреп
лению мира. Другой оратор. — ре
дактор журнала «Нью Америка» 
Харрингтон под бурные аплодис
менты и одобрительные возгласы 
участников митинга осудил реше
ние американского правительства 
провести ядерные испытания в ат
мосфере. Он призвал бороться за 
«истинную демократию» в Соеди
ненных Штатах, против ядерной 
войны. Оратор подчеркнул необхо
димость добиваться соглашения с 
Советским Союзом с целью предот
вращения ядерной войны.

БЕРЛИН. 8 марта. (ТАСС). В 
Лейпциге состоялся междуна
родный митинг с участием пред
ставителей профсоюзов почти 30 
государств. Митинг, организован
ный объединением свободных не
мецких профсоюзов, вылился в 
яркую демонстрацию единства 
международного рабочего класса 
в борьбе за единство действий, 
за мирное сосуществование и раз
оружение. Выступавшие подчер
кивали также необходимость за
ключения германского мирного 
договора, который должен поло
жить конец опасному развитию в 
Западной Германии.

Нас, представителей профсою
зов многих стран, объединяет 
борьба за сохранение и обеспече
ние мира, стремление к мирному 
сосуществованию, к укреплению 
нашей дружбы, заявил член 
президиума правления ОСИП 
Курт Мейер. Возрожденный в За
падной Германии милитаризм, 
продолжал К. Мейер, является 
врагом всех миролюбивых наро
дов. Поэтому заключение герман
ского мирного договора и решение 
западноберлинского вопроса — 
наше общее дело.

На митинге выступили пред
ставители профсоюзов африкан
ских государств, Австралии, Со
ветского Союза, Чехословакии и 
Польши. В единодушно принятой 
резолюции участники митинга 
призывают всех членов профсою
зов активно бороться за сохране
ние мира, за мирное сосущество
вание, за заключение германского 
мирного договора и за удовлетво
рение социальных нужд трудя
щихся.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

10 марта — «Потерянный сын».
Начало спектакля в 7 .час. 30 

мин. вечера.
томский МУЗЫКАЛЬНО- 
ДРАМАТИЧЕСКИИ ТЕАТР

(в помещении Дома офицеров)

Войска отступили

в С П О Р ТD . ОБЛАСТНАЯ ЗИМНЯЯ СПАРТАКИАДА
НА ЛЕДЯНЫХ 

ДОРОЖКАХ

Более 70 девушек и 
женщин вышли на ле
дяную дорожку стади
она «Труд». Они оспари
вали первенство обла
сти по конькобежному 
спорту.

500, 1.000, 1.500 мет
ров — на всех этих дис
танциях бег выиграла 
доная представительни
ца общества «Спартак» 
Н. Вятчина. Она и за
воевала звание чемпи
онки области среди де
вушек. А количество 
очков, набранных ею в 
троеборье (180,5), со
ответствует первому 
юношескому разряду.

Хорошо выступили 
конькобежки общества 
«Труд» Г. Брагина и 

'И. Кузьмина.
На старте женщины. 

Они боролись за право 
быть первыми на дис
танциях 1.000, 1.500 и 
3.000 метров. Победила 
Т. Горбунова — студент
ка Томского университе
та. Она набрала в мно
гоборье 226,833 очка.

Это очень хороший ре
зультат. Второв место 
заняла представитель
ница общества «Труд» 
М. Смирнова (231,883 оч
ка) .

Дистанцию 500 мет
ров лучше всех прошла 
М. Смирнова.

Как распределились 
командные места?

В первой группе силь
нейшими оказались 
конькобежки общества 
«Труд». За ними следу
ют спортсменки «Буре
вестника».

Среди коллективов 
второй группы на пер
вом месте конькобежки 
общества «Динамо», на 
втором —- города Колпа- 
шево и на третьем •— 
«Трудовых резервов».

...На льду фигуристки. 
Каждая из них выпол
няла по три обязатель
ных и несколько произ
вольных упражнений.

Лучше всех выступи
ла Люда Исаенко. Она 
выполнила норму треть
его разряда и заняла 
первое место. Соперни
цей Исаенко была самая 
юная участница сорев

нований О.ЛЯ Куваева. 
Десятилетняя фигурист
ка вышла на второе ме
сто.

Выступают фигури
сты, имеющие второй 
юношеский разряд. По
бедителем стал двенад
цатилетний Илья Копы- 
лев (общество «Труд»).

В соревнованиях 
третьеразрядников побе
дил представитель обще
ства «Труд» Виктор Фе- 
дбров; Самый хороший 
класс фигурного ката
ния среди второразряд
ников показал А. Пере- 
везеицев («Буревест
ник»).

Подведены и общеко- 
мандные итоги. В пер
вой группе сильнейши
ми были фигуристы об
щества «Труд», во вто
рой — динамовцы.

А. КРАМЕР.
П. СИДОРОВА.

шей. Борьба проходила 
в двух группах. В пер

вую входили команды 
«Буревестника», «Тру
да», «Спартака» и «Ло
комотива»; во вторую — 
коллективы «Динамо», 
«Трудовых резервов» и 
г. Колпашево.

ХОЗЯЕВА ТРАМПЛИНА 
И ЛЫЖНИ

Большой интерес вы
звали соревнования по 
прыжкам на лыжах с 
трамплина и двоеборью 
среди мужчин и юно-

Юные спортсмены от
крыли состязания прыж
ками с малого трампли
на. В командном зачете 
победили спартаковцы. 
Лучший личный ре
зультат показал пред
ставитель «Трудовых ре
зервов» Иванов, набрав
ший 209 очков. Вторым 
и третьим соответствен
но были спартаковец Не
годяев и Охотин («Локо
мотив»).

На следующий день на 
большом трамплине со
ревновались двоеборцы 
и прыгуны. Под первым 
номером на вышку горы 
разгона поднялся чем
пион Сибири по двое
борью Г. Домовников. 62 
метра, 99,5 очка — для 
начала неплохо! Однако 
претендентов на первое 
место немало. , Главный 
из них — мастер спорта

Н. Тетерин. В первой по
пытке он совершает пры
жок на 68 метров. За хо
рошую технику испол
нения судьи дают высо
кую оценку — 107,5 оч
ка. В дальнейшем том
ский ветеран лыжного 
спорта улучшил эти по
казатели до 72 и 75 мет
ров.

Н. Тетерин набрал 
222,5 очка и закрепился 
на первом месте, обогнав 
на 19 очков Г. Домовнп- 

' нова.
Вторая часть двое

борья — лыжные гонки, 
проходили в пургу. Рых
лый снег, плохое сколь
жение... Несмотря на не
благоприятные условия, 
Г. Домовников показал 
лучшее время и сумел 
отыграть у Н. Тетерина 
семь минут. В итоге — 
443,5 очка, результат, 
превышающий норму 
мастера спорта. Итак, 
звание сильнейшего 
двоеборца области удер
жал Г. Домовников. На 
втором месте — Н. Тете- 
рин, тоже с мастерским 
результатом (437,9 оч
ка).

Звание сильнейших 
двоеборцев завоевала 
команда «Буревестни
ка», опередив физкуль
турников «Труда» и 
спартаковцев. Во второй 
группе победили колпа- 
шевцы.

В области растет не
плохое пополнение двое
борцев. Свидетельство 
тому — состязания юно
шей. 433,7 очка — таков 
результат Володи Ива- 
сенко из «Трудовых ре
зервов». Это норма пер
вого разряда для взрос- 
.чых. Успешно стартовал 
также спартаковец Во
лодя Негодяев. Как и в 
прыжках на лыжах с 
малого трамплина, он 
был вторым.

Здесь, как и в прыж
ках с трамплина, первен
ствовали юные спарта
ковцы.

Комплексный зачет по 
двоеборью (итог выступ
лений мужчин и юно
шей) принес однако 
победу горнолыжникам 
«Буревестника». Зато 
спартаковцы взяли ре
ванш в прыя{ках:на лы
жах с трамплина.

В индивидуальном за
чете вне конкуренции 
был мастер спорта 
Н. Терентьев (223,5 оч
ка) .

Н. ПОТАПОЧКИН.

ГА В А Н А , 7 марта. (ТАСС). На 
днях перуанские власти, защищая 
интересы североамериканской ком
пании «Америкас Серро де паско 
копер корпорейшн», незаконно 
прибравшей к своим рукам обшир
ные районы^ центральной части 
Перу, силой оружия попытались 
согнать с части этих земель иско
ни там проживавших: индейцев. 
Воинское подразделение, насчи

тывавшее свыше 500 человек, 
напало на безоружных индейцев в 
районе Серро де Паско, убив 7 
человек и (!)анив свыше 20.

Однако индейские крестьяне, 
вооруженные лишь камнями и 
пращами,. оказали решительное 
сопротивление. В результате их 
сопротивления tr широких народ
ных протестов власти были вы
нуждены отдать приказ о выводе 
войск йз этого района.

12 марта — «У моря Обского».
19 марта — «Марица».

. 26 марта — «У моря Обского».
Начало спектаклей в 8 час. ве

чера. ^
Открыта предварительная про

дажа билетов в Доме офицеров.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». Голубой зал — «Ак

тер йоллер». Сеансы: 9, 10-50,
12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8, 9-50.
Зеленый зал — «Тайна Жоао Кар- 
раль». Сеансы; 9-30, 11-35, 1-40, 
4, 6-05, 8-10, 10-1S.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Тайна Жоао 
Карраль». Сеансы: 10, 12, 2, 4,
6* 8, 10. Зал кинохроники — до
кументальные фильмы: «Худож
ник театра», «Из глубины столе
тий», «Рассказ о дружбе». Сеан
сы: 9, 5-1р. «Любовное свидание». 
Сеансы: 10-15, 12, 1-45, 3-30,
6-30, 8-15, 10. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«В твоих руках жизнь». Сеансы: 
10 , 11-40. «Новогодний пунш».
Сеансы; 3-05, 4-45, 6-25, 8-05,
9-45.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал —• «Тайна Жоао 
Карраль». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 
7, 9, 11. Малый зал — «Друг пес
ни». Сеансы: 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 
9, 10-30. Для детей — «Послед
ний дюйм». Сеансы: 10, 11-40.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Високосный год». 
Сеансы: 4. 6, 8, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
«Любовь в сентябре».

2-30, 4Л0, 5-50, 7-30.
бель»
Сеансы:
9-10.

Дом культуры ГРЭС-П — «Сн- 
митрио». Сеансы: 2, 4, 6.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 10 марта 

18.30. Спектакль Томского обла
стного драматического театра 
«Фауст и смерть». 20.00. Спор
тивный киноочерк «Мастера худо
жественной гимнастики». 20.10. 
Из цикла: «Молодежь советского 
кино». Артист Виктор Авдюшко. 
2 1 .00. Кинокомедия «Артист из 
Кохановки».

Экспериментально - производст- 
BeiiHbiM ■ мастерским при Томском 
политехническом институте требу
ются: опытный наладчик штампов, 
штамповщицы всех разрядов, газо- 
электросварщики высокой квалифи
кации, шлифовщик-универсал, фре
зеровщики, токари, слесари, элек
тромонтажники всех разрядов, 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 2, комната 117

2 - 2

Армия безработных 
растет

ЛОНДОН, 9 марта. (ТАСС). А р
мия безработных в Англии в тече
ние января увеличилась на 33 тыс. 
человек. Согласно опубликованйым 
министерстБом труда данным, на 
конец января в стране насчитыва
лось более 416 тысяч- полностью 
безработных.

Экономические обозреватели 
подчеркивают, что эти цифры не 
полностью отражают масштабы без
работицы. В частности, данные ми
нистерства труда не включают де
сятки тысяч рабочих, которые в 
результате произвола предприни
мателей или по соображениям 
«экономии» временно теряют рабо
ту на недели и даже месяцы.

Запуск спутника в США
НЬЮ -ЙОРК, 8 марта. (ТАСС). 

Как сообщает агентство АП, ВВС 
С Ш А  запустили на орбиту с поли
гона Аргуэльо с помощью ракеты 
«Атлас-агена» спутник Земли. 
Цель запуска не указывается.

Финал областной зим
ней спартакиады про
должается. Сегодня в 
районе пос. Степановка 
в И часов — соревнова
ния по лыжному спор
ту. Б Томске проводится 
праздник русской зимы. 
Он откроется парадом 
физкультурников в 16 
часов па площади Рево
люции. Вечером на ста
дионе общества «Труд» 
— карнавал на льду. На 
стадионах «Динамо», ле
соперевалочного и дере
вообрабатывающего ком
бината, карандашной 
фабрики, в городском са
ду — массовые катания.

В воскресенье в райо
не пос. Степановка про
должаются финальные 
соревнования по лыжно
му спорту. Там же — 
народное гулянье. На 
ипподроме — состяза
ния русских троек, ка
тание.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 10 мар
та по области ожидается облачная 
погода с прояснениями, по восточ
ным районам слабый снег, по ос
тальным — без осадков, ветер 
западный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура по южным районам 
0 — 5 градусов, по остальным — 
5 — 10 градусов мороза.

11 — 14 марта по области ожи
дается облачная погода с прояс
нениями, временами снег, ветер 
переменный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура ночью ' 5 — 10 
градусов, при прояснениях — 
13 — 18 градусов, днем — 0 —5 
градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому кирпичному заводу 
№ 1 0  требуются; главный механик, 
слесарь-водопроводчик, комендант, 
мастер обжига, рабочие в цехи, 
грузчики, слесари, каменщики.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 130. 3 — 2

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскстрой» 
требуются: шофер, кладовщик, мо
лотобоец, разнорабочие, грузчики, 
арматурщики, бетонщики и пило- 
рамщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 2 — 2

Областной конторе Госбанка тре
буются машинистки и кассиры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 109, телефон 6о-72, 
отдел кадров. 2 — 2

Вагонное депо станции Томск-П 
объявляет набор на двухмесячные 
курсы проводников вагонов.

Принимаются лица с образова
нием не ниже 7 классов.

Здесь же требуются: слесари, то
кари, маляры, электромонтеры и 
электросварщик.

Обращаться в отдел кадров.
2 — 2

Томскому леспромхозу на посто- • 
янную работу требуются квалифи
цированный печник и старший бух
галтер.

Жилая площадь предоставляет
ся.

Обращаться: Томский район,
станция Басандайка. 2 — 2

Томскому тресту столовых требу
ются; слесари, электрики, повара, 
кондитеры и буфетчицы.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки У шайки, 18, отдел кадров.

Завод сборного железобетона 
ЛЬ 4 продает дровяные отходы ор
ганизациям и частным лицам.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 105 (остановка ав
тобуса № 2).- 2 — 2

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: плот
ники, штукатуры, маляры, камен
щики, печники, кровельщики, рабо
чие на пилораму, возчики, слесари- 
сантехники, токари, газосварщик и 
разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Ал
тайская, 5, отдел кадров.

НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ ЯДЕРНОЙ 
ФИЗИКИ, ЭЛЕКТРОНИКИ И АВТОМАТИКИ

при Томском политехническом институте имени С. М. Кирова 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных должностей старших научных со
трудников сектора разработки и конструирования .электронных 
ускорителей высоких энергий (кандидаты наук).
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